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La UAN reclama el 68, 
Ayotzinapa y recorte 

presupuestal….

*Estudiantes de la casa universitaria lanzan un “basta a la corrupción, 
a la impunidad”, o su protesta al cierra de “campos clínicos” en 
hospitales, con cada vez más desventaja frente a escuelas particulares.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Proceso electoral 2016-2017

Independientemente de tiempos, cargos o 
funciones que desempeñen, los servidores 
públicos normalmente andan en campaña, 
pues llegan a un puesto y están pensando 
en otro, lo cual  se viene estilando 
últimamente con mayor énfasis que en 
el pasado. 
A los políticos y particularmente a quienes 
aspiran a un cargo de elección popular, 
les tienen sin cuidado las leyes, reformas 
electorales, instituciones en la materia y 
la misma Constitución de la República, 
pues andan muy carreriados de un lado 
a otro por lo largo y ancho del territorio 
nayarita, para hacerse presentes con la 
ciudadanía y llegado el momento estar 
en el ánimo ciudadano.
Hablando del mismo tema, revisando 
el artículo 134 de la Constitución de 
la República, en uno de sus párrafos 
habla sobre los recursos económicos 
de que dispone la Federación, el Estado 
y Municipios o el Distrito Federal y los 
Órganos Políticos Administrativos de 
sus demarcaciones territoriales, se 
administrarán con eficiencia, economía, 
transparencia y honradez para satisfacer 
los objetivos a los que están destinados. 
Precisamente, en torno a algunos calientes 
a buscar otro cargo distinto al que 
desempeñan, otro párrafo del 134; dice que 
la propaganda, bajo cualquier modalidad 
de comunicación social, que difundan 
como tales, los poderes públicos, los 
órganos autónomos, las dependencias 
y entidades de la administración pública 
y cualquier otro ente de los tres órdenes 
de gobierno, deberán tener carácter 
institucional y fines informativos, educativos 
o de orientación social. 
En ningún caso esta propaganda incluirá 
nombres, imágenes, voces o símbolos 
que impliquen promoción personalizada 
de cualquier servidor público.
Otro aspecto y que en ocasiones no se 

aplica debidamente, 
es que los servidores 
públicos de los tres 
órdenes de gobierno 
y sus delegaciones, 
tienen en todo tiempo 
la obligación de aplicar 
con imparcialidad los 
recursos públicos 
que están bajo su 
responsabilidad, sin 
influir en la equidad de 
la competencia entre 
los partidos políticos 

MÁS ESPACIOS 
PARA LA MUJER

Es un compromiso del 
Partido Revolucionario 
Institucional ser el 
mejor espacio para 

la capacitación y la defensa de la dignidad 
de la mujer en participación  política, y por 
tal razón, desde el Congreso del Estado, 
la bancada del PRI está impulsando 
que se legisle sobre violencia política 
contra las mujeres, a fin de garantizar 
condiciones de igualdad para que puedan 
ejercer a plenitud sus derechos políticos 
y electorales.
La diputada local y dirigente estatal del 
Organismo Nacional de Mujeres Priístas 
(ONMPRI), Jassive Patricia Durán Maciel, 
aseguró que existe la voluntad política de 
las fuerzas políticas representadas en la 
actual legislatura local para aprobar este 
martes las leyes para prevenir y sancionar 
la violencia política contra la mujer. Lo que 
representaría que Nayarit se convirtiera 
en el cuarto estado del país en legislar 
en esta materia.  
La legisladora local exigió “tenemos que 
ponerle un alto a la violencia política 
de género donde aparezca. Porque las 
mujeres merecen el mayor de los respetos 
y dignidad cuando participan en política. 
La reciente democracia paritaria en México 
ha visibilizado la violencia política contra 
las mujeres y ha puesto en evidencia la 
deficiente legislación al respecto”, señaló.
Nuestro partido, el PRI, es el mejor aliado 
de las mujeres, afirmó la líder de las 
mujeres priístas en Nayarit, lo que nos 
ha motivado a trabajar y legislar por el 
respeto y reconocimiento de los derechos 
de las mujeres y de las niñas, así como 
atender y combatir la violencia contra las 
mujeres, con el propósito de ofrecerles 
las mejores oportunidades y los mejores 
espacios de responsabilidad, reafirmó la 
legisladora priísta.

DEFENDER LO 
INDEFENDIBLE 

La corrupción, economía y seguridad, 
temas que este lunes abordaron los 
dirigentes del PRI, PAN y PRD, Enrique 
Ochoa Reza, Javier Anaya y Alejandra 
Barrales, quienes en una entrevista con 
el periodista Carlos Loret de Mola, charla 
en que se llevaron el tiempo del programa 
los líderes del tricolor y del albiazul, en 
defensa de sus expresidentes y el trabajo 
que para cada uno fue el mejor. En ese 
encuentro con el comunicador, se echaron 
en cara los actos de corrupción de los 
gobernadores de Chihuahua, Veracruz 
y Tamaulipas, lo mismo que Coahuila, 
que han sido señalados por actos de 
corrupción y uso indebido de recursos 
públicos.
Los otros puntos que se abordaron tienen 
relación con la seguridad en que se 
echaron la culpa un gobierno y los que 
estuvieron en 12 años, lo mismo que la 
situación económica y el bajo crecimiento.

¡NOMAS POQUITO VIOLAN LA 
CONSTITUCIÓN!

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Nuevamente se vio y se comprobó el alto 
nivel de convocatoria de la señora Sonia 
Partida Plata, directora de Comunicación 
Social del Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit (IEEN), al verse abarrotado el 
patio central Venustiano Carranza Garza 
del Congreso Estatal, para escuchar la 
conferencia magistral del doctor Manuel 
González Oropeza, magistrado de la 
Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, sobre el 
proceso electoral 2016-2017 en el estado 
de Nayarit.
Obviamente la bienvenida tanto al público 
asistente como a los demás invitados 
especiales al recinto parlamentario, la dio el 
diputado local y presidente de la Comisión 
de Gobierno del Estado, Jorge Segura 
López, quien luego de la presentación del 
expositor y antes de su intervención, se 
tuvo que retirar del lugar, posiblemente 
por tener otros compromisos que atender.
El doctor González Oropeza expuso su 
amplia trayectoria al servicio del Tribunal 
Electoral, destacando que fue presidente 
del Consejo Electoral en el entonces 
Distrito Federal en 1997, cuando se llevó 
a cabo por primera vez la elección del Jefe 
de Gobierno, así como su intervención 
en diferentes conflictos electorales en 
varias partes del país, destacando un 
suceso en el municipio de Chenalhó, en 
Chiapas, en donde una mujer que había 
sido electa como presidenta municipal, 
fue atacada y amenazada de muerte para 
que desistiera de su cargo ganado en las 
urnas, pero que gracias a la intervención 
del Tribunal Electoral, se pudo restituir a 
la alcaldesa electa constitucionalmente.
Antes de la conferencia y la presentación 
del magistrado electoral González 
Oropeza, el maestro de ceremonias dio 
a conocer el amplio currículo del doctor 
en Derecho, pues señaló que es egresado 
de la Universidad Nacional Autónoma 
de México como licenciado en Derecho, 
obteniendo mención honorífica en 1980, y 
en 1982 obtuvo el grado de Maestría con 
especialidad en Derecho Público, por 
la Universidad de California en Los 
Ángeles. Y recibiendo el grado de 
Doctor en Derecho por la Universidad 
Nacional en 1995. Ha sido docente, 
investigador y miembro de distintos 
órganos colegiados y comisiones 
dictaminadoras. Es investigados 
titular del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la UNAM desde 1982, 
obteniendo su definitividad (sic) en 
1985. También ha sido distinguido con 
el nombramiento de Doctor Honoris 
Causa de la Universidad Autónoma 
de Baja California. E ingresó como 
miembro regular de la Academia 
Mexicana de la Ciencia, en noviembre 
de 2010. Por lo que no es poca cosa 
la amplia trayectoria de quien vino a 
exponer los retos que se tendrán que 

combatir en los próximos comicios por 
venir el año entrante en Nayarit.
De buen grado, el doctor González Oropeza, 
aceptó una sesión de preguntas y respuestas, 
respondiendo a los cuestionamientos del 
público asistente en forma clara, sencilla 
y contundente sin dejar alguna duda a 
quien le formulara todo tipo de preguntas 
sobre cuestiones electorales, pues desde 
luego se vio que está inmerso en el tema 
electoral y como él mismo lo enfatizó, el 
Tribunal Electoral está para ser mediador 
y no un verdugo, para dirimir diferencias 
y ser más bien un conciliador y mediador 
ante cualquier conflicto que se presente 
en materia electoral, pues es en realidad 
una institución independiente sin color 
de partido político alguno, tal y como 
él mismo y los demás integrantes del 
Tribunal Electoral, son apartidistas y sin 
preferencia por color alguno.
Señaló el doctor González Oropeza, que 
lo que hay que tener en cuenta que se 
cumpla cabalmente con la reforma Político-
Electoral aprobada en 2014, pues es un 
reto para todas las entidades del país; y 
si bien, Nayarit ha servido como caldo de 
cultivo para las elecciones subsecuentes, 
se ha destacado que dicha reforma 
ha funcionado cabalmente a pesar de 
las inconformidades que ha generado, 
pero que son naturales, pues es difícil 
desprenderse de prácticas de antaño  y 
que tantos conflictos generaron además 
de inconformidades; pero que ahora se 
aclara más el panorama electoral por el 
Tribunal Electoral que siempre está y estará 
pendiente de que todos los procesos se 
hagan lo más apegados a la normativa 
vigente.
Sencillo y contumaz a la vez, dejó en claro 
el doctor Manuel González Oropeza, que 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación, estará siempre al pendiente 
y presente el próximo año en el desarrollo 
de los comicios para despejar todo tipo de 
dudas y resolver en su momento cualquier 
queja o duda al respecto.

COMO TODOS LOS AÑOS, EL PASO DOMINGO 
SE RECORDÓ  CON UNA MARCHA,  A  LAS  
VÍCTIMAS  DEL  2  DE  OCTUBRE  DE  1968

- - - - - - -
Se debió rememorar
con más pasión ese día
invitando a desfilar
a don Luís Echevarría.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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La UAN reclama el 68, Ayotzinapa, 
el recorte presupuestal… 

Conchudamente SEB y SEPEN cargan recibos de agua a Padres de Familia

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) 
van concentrándose en la 
explanada frente a la Rectoría, 
y los anima una voz que 
reclama: “el gobierno quiere 
que haya menos personas 
con una carrera universitaria. 
Recortar el presupuesto a las 
universidades públicas es un 
atentado a la educación”…
Un joven rapero canta, 
moviéndose de un lado a otro 
en el templete previamente 
instalado. Ahí abajo hay dos 
coronas con flores blancas: 
una en honor a los estudiantes 
muertos el 2 de octubre de 
1968, y otra por la desaparición 
de los 43 estudiantes de la 
normal de Ayotzinapa.
Un grupo de jóvenes llega 
a la explanada mostrando 
fotografías grandes de cada 

uno de esos 43 estudiantes y 
con una tela negra en la boca. 
Cientos de estudiantes se 
quedan en el acto, y cientos 
de estudiantes se van.
“No tenemos que dejarnos de 
esos estúpidos”, finalmente 
puedo entender algo de lo 
que externa el rapero.
Varios jóvenes hacen uso 
de la voz en el micrófono y 
sus reclamos son variados: 
desde que no haya aumento 
al transporte público para 
estudiantes, hasta la exigencia 
de justicia por el caso 
Ayotzinapa, por el derecho 
a la educación de todos y 
porque no haya recortes en 
los recursos que reciben las 
universidades públicas.
Ahí se ventila un problema que 
aqueja a las escuelas del área 
de salud de la UAN, en especial 
Medicina y Enfermería: el 
hecho de que poco a poco 

han ido cerrándose “campos 
clínicos” para ellos, lugares en 
hospitales en los que hasta 
hace unos años ocupaban 
entre el 90 y 95 por ciento 
para realizar sus prácticas, 
pero ahora se ha reducido 
al 60 ó 65 por ciento. 
“No podemos permitir que 
intereses personales estén 
por encima de intereses 
públicos”, añade un estudiante 
en referencia a una 
competencia desleal 
de universidades 
particulares. 
O t ro  es tud ian te 
apunta:
“Basta de corrupción, 
de impunidad, de 
malos gobiernos”. 
Algunos jóvenes 
se mueven entre 
los asistentes para 
mostrar leyendas 
alusivas. “Ni perdón 

Por: Bertha Alvarez 
Más del 40 por ciento de 
las escuelas de educación 
básica de Tepic adeudan al 
Sistema de Agua Potable 
y Alcantarillado (SIAPA), 

una cuantificable suma de 
dinero que junto con los 
más de 40 mil morosos, 
acumulan una deuda por 
más de 230 millones de 
pesos, tal insolvencia, que 

dificultan las operaciones 
del organismo operador 
funcionen adecuadamente.  
El colmo de lo absurdo 
es que ni la Secretaría 
de  Educac ión  Bás ica 
(SEB), ni los Servicios de 
Educación Pública (SEPEN), 
se quieren responsabilizar 
del pago de los recibos 
de agua endosándoselos 
c o n c h u d a m e n t e  a  l a 
Asociación de Padres de 
Familia, los padres deben 
pagar  cayendo en la 
simulación de cobrar cuotas 
“voluntarias” para poder hacer 
frente a un desembolso que 
compete a las autoridades 
escolares.
El director del SIAPA, Javier 

González Olvera, dijo que las 
escuelas públicas adeudan 
millonarias sumas de dinero, 
pero que en un sentido social, 
la Comisión de Gobierno de 
este organismo operador, 
determinó que no cortarían 
el servicio por tratarse de un 
planten en el que los hijos 
reciben su educación básica.
Sin embargo, pareciera que 
las autoridades educativas se 
agarran de la buena voluntad 
del SIAPA para no hacer frente 
a un compromiso por tratarse 
del pago de un servicio que 
deben cubrir, mientras que 
en contraparte, estos si exige 
a los padres de familia que 
paguen todo lo concerniente 
a la educación de sus hijos, 

Nacho Peña es breve 
pero emotivo: pide a los 
asistentes que empuñen su 
mano izquierda y lo levanten 
como un homenaje a quienes 
murieron aquel 2 de octubre, 
un homenaje por los 43 de 
Ayotzinapa, un homenaje 
por los muertos de 1971, 
un puño en alto como una 
muestra de lucha por la 
autonomía universitaria, 
y un homenaje por Luis 
González de Alba, uno de los 
estudiantes representativos 
del movimiento de 1968 y que 
se quitó la vida precisamente 
este domingo, al cumplirse 
48 años de aquella matanza.
Al finalizar las intervenciones, 
las coronas con rosas blancas 
fueron colocadas al pie del 
busto de Amado Nervo.

ni olvido”, se lee en una. 
“Justicia Ayotzinapa/Justicia 
UAN. 2 de Octubre”.
Y la voz de una joven cita 
que “nunca se nos pregunta 
si queremos a un político bien 
pagado o a un pueblo bien 
educado”.
En la explanada de la casa 
universitaria se insiste en el 
rechazo a cualquier recorte en 
el presupuesto a la educación. 
“¿Es un crimen luchar por 
una educación de calidad?”. 
La sola idea de una disminución 
de los recursos espanta en 
la Universidad, que atraviesa 
por una crisis económica y 
se ha impuesto medidas para 
intentar salir de ella.
El rector de la UAN Jorge 
Ignacio Peña González se 
ha sumado al evento. Es el 
último en tomar la palabra. Ve 
su reloj. Aún es de mañana. 

incluidos apoyos adicionales 
como la solicitud de artículos 
de abarrote y lavandería, lista 
de útiles, uniformes, cuotas 
de recuperación, dotación de 
plásticos o la realización de 
festivales para reunir fondos 
escolares.
El tema salió a colación 
al dar a conocer en rueda 
de prensa el regreso del 
Programa “Ponle Fin a Tu 
Adeudo” en el que además 
de que ofrece una serie de 
descuentos en el pago del 
agua, condona a los planteles 
morosos adeudos y recargos 
de años pasados y solo les 
solicita cubrir 2016, para 
ponerse al corriente en sus 
recibos. 

* Estudiantes de la casa 
universitaria lanzan un 
“basta a la corrupción, 
a la impunidad”, o su 
protesta al cierra de 

“campos clínicos” en 
hospitales, con cada vez 
más desventaja frente a 
escuelas particulares.
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Gestionamos 89 millones de pesos 
para carretera Huajicori-Santa María 

de Picachos: Hilaria Domínguez 

No me grabes, soy la 
máxima autoridad: 

diputado de SLP a policías

Colonia San Juan y Versalles tendrán especial atención en bacheo de calles: David Guerrero

Por Juan Carlos Ceballos   
Te p i c . -  “ D u r a n t e  l a 
comparecencia del titular de la 
Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT), Gerardo 
Ruiz Esparza, al Senado de 
la República, le hicimos saber 
públicamente la necesidad 
que tiene el municipio de 
Huajicori en cuanto a vías de 
comunicación se refiere, ya que 
solo tiene pavimentación de la 
carretera Acaponeta-Huajicori, 
pero se necesita la continuación 
del tramo carretera Huajicori-
Santa María de Picachos y a 
San Andrés Milpillas”.
Así lo  informó la Senadora 
de la República por Nayarit, 
Hilaria Domínguez Arvizu. 
Recordando que este es uno 
de los municipios con mayor 
marginación en Nayarit, “porque 
a la fecha solo tiene caminos 
de terracerías y sacacosechas, 
por lo que se requiere la 
pavimentación de un troncal 
para todo el municipio”.
Hizo mención que en la 
expl icación que hizo al 
funcionario federal sobre la 
población del municipio norteño 
del estado, se basó en la 
dispersión de la población, 
ya que el 80 por ciento 
aproximadamente viven en 
la zona serrana, por lo que 
incluyendo a los mestizos, 
requieren de este tramo de 
carretera para mejorar su 
nivel de vida y el traslado de 
un lugar a otro del municipio.
La Senadora Hilaria Domínguez, 

añadió que se siente 
muy contenta porque 
la respuesta recibida 
del titular de la SCT, 
fue afirmativo y aprobó 
la inversión de 89 
millones de pesos 
para estas obras, pero 
además recibió la 
palabra comprometida 
d e l  f u n c i o n a r i o 
federal, que estos 
tramos carreteros se 
terminarán en el 2017.
También comentó 
que a nombre del 
presidente de la 
República Enrique 
Peña  N ie to ,  l a 
dependencia federal 
estará trabajando en 
donde se necesite, tanto en 
Nayarit como en otras partes 
del país.
Por otra parte, dijo la Senado 
Domínguez Arvizu que durante 
su charla con el funcionario 
Gerardo Ruiz, también se tocó 
el tema de la carretera Ruiz-
Zacatecas, ya que solo falta 
un tramo de 20 kilómetros para 
concluirla y en la carretera a 
Durango, “se pondrá especial 
atención al libramiento de 
San Juan  Peyotán, ya que 
fue una de las peticiones que 
los pobladores hicieron al 
presidente Peña Nieto durante 
su visita a Jesús María, pero 
hacen aquí falta de construir 
tres puentes”.
Explicó que al obtener una 
respuesta favorable a las 

*Este tramo carretero se espera concluirlo en el 2017

peticiones sobre infraestructura 
carretera, para los nayaritas 
vendrán beneficios, ya que 
además de nueva generación 
de mano de obra, también 
habrá una fuerte derrama 
económica en las regiones 
donde se construyan obras y 
se terminen las que están en 
proceso.
Finalmente comentó que, “para 
el 8 de octubre, fecha en la 
que se celebra un aniversario 
más de la creación del ejido 
de Santa María de Picachos, 
espera llevar noticias nuevas 
para los pobladores de la región, 
porque hay mucha información 
que darles, porque estamos 
gestionando diversos recursos 
para obras que se necesitan en 
esa zona serrana”, concluyó.  

El diputado local del PRD 
en San Luis Potosí, Sergio 
Desfassiux, argumentado 
ser la “máxima autoridad” 
arremete en un módulo del 
alcoholímetro contra los 
policías quienes realizaban 
el operativo, además de 
amenazar al mando policial 
que grabó en video los 
hechos.
E n  l a s  i m á g e n e s , 
supuestamente captadas 
el pasado fin de semana, 
legislador en aparente estado 
de ebriedad  amaga con “ir 
en contra” del uniformado 
que capta el video en caso 

de que este se difunda.
Los policías intentan contener 
al iracundo  perredista, quien 
insiste que por estar dentro 
de su distrito es la “máxima 
autoridad” y les grita a 
los uniformados: “basta de 
fechorías de ustedes de 
Seguridad Pública”.
El legislador local es ubicado 
en San Luis Potosí por varios 
escándalos, el pasado 30 de 
junio, el representante popular 
calificó como “maricones” a 
un grupo de taxistas cuando 
lo abuchearon al momento 
de que participaba en la 
tribuna del Congreso Local.

Por Edmundo Virgen
En Tepic continuará habiendo baches 
en la mayoría de las calles de todas las 
colonias populares, ya que el programa 
de bacheo que el ayuntamiento lleva  
cabo solo contempla calles y avenidas 
de mayor circulación, y solo en colonias 
exclusivas como la Versalles y la San 
Juan estos trabajos se realizaran de 
manera permanente, así lo expresó 
en conferencia de prensa el tesorero 
municipal David Guerrero Castellón.
El funcionario explicó, que el poner 

en marcha el programa de bacheo en 
calles que no son de mucha importancia 
sería un trabajo infructuoso, porque 
las lluvias no permiten que la obra que 
se realiza sea duradera, debido a que 
las corrientes de agua rápidamente 
destruyen el asfalto y nuevamente se 
forma los baches, es por eso dijo, que 
para evitar el desperdicio de material 
será hasta después de la temporada de 
lluvias cuando los trabajos se amplíen 
a otras arterias de la ciudad.
Agregó, que en vialidades como la 

avenida Luis Donaldo Colosio se realizó 
el bacheo, al igual que en la avenida 
Prisciliano Sánchez, Eulogio Parra, 
Francisco I Madero, así como en otras 
arterias viales de mucha circulación se 
está haciendo este tipo de trabajos, para 
lo cual se cuenta con varias cuadrillas 
integradas por personal sindicalizado, 
de confianza y de lista de raya,  para 
mantener todas estas vialidades en 
buenas condiciones.
Respecto a las deficiencias en el 
suministro de agua potable que existen 

en las distintas colonias de la ciudad, 
aseguró que la falta de recursos 
para la rehabilitación de los pozos 
y el vandalismo son de los grandes 
problemas que enfrentan, ya que en 
algunos pozos se registra el robo de 
alambre del fluido eléctrico, lo cual 
provoca interrupciones prolongadas 
en el suministro del vital liquido a los 
usuarios,  por lo que para evitar este tipo 
de daños el equipo de bombeo contara  
con vigilancia policiaca permanente, 
concluyó el funcionario.

*Vandalismo causa daños al equipo de bombeo de pozos del SIAPA 

Sergio Desfassiux, diputado local del PRD en San 
Luis Potosí, se ha visto involucrado en varios 

escándalos.
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Derivado de las publicaciones 
realizadas por diversos medios locales 
en el Estado de Nayarit, por medio 
del presente me permito dirigirme 
a ustedes como Director General 
de la Organización Mundial de 
Mercadotecnia, fundada y constituida 
legalmente  desde el 28 de Agosto 
de 1998, solicitando a ustedes de 
la manera más respetuosa, sea 
autorizado éste comunicado de 

prensa para aclarar los señalamientos 
basados en suposiciones que 
desprestigian a nuestra organización 
y nuestras actividades de carácter 
profesional.               
 La actividad principal de la 
organización es la investigación 
de mercados y sondeos de opinión 
dentro del territorio nacional y a 
nivel mundial, para ello mantenemos 
alianzas estratégicas con diferentes 
organizaciones en todo el mundo. La 
metodología, parámetros y formas 
de realizar las investigaciones 
varía dependiendo de la solicitud y 
alcances de cada contratante.
Este año realizamos por primera 
vez, sondeos de opinión, encuestas, 
seguimiento y monitoreo de medios 
electrónicos y escritos y buscadores 
de internet, para analizar cuál era el 
Presidente Municipal más popular 
y conocido en México y el resto del 
mundo,  dando como resultado que 

de los más de 2,440 municipios y 
delegaciones municipales del país,  
trabajo que nos llevo 6 meses de 
elaboración, el Presidente Municipal 
Independiente de San Blas Nayarit, 
Hilario Ramírez Villanueva " El 
Amigo Layín",  es el Presidente 
Municipal de México  más POPULAR 
Y CONOCIDO,  no solo dentro del 
país, sino a nivel mundial. Por tal 
motivo se le hizo llegar la invitación 
para que nos hiciera el honor de 
acompañarnos y lo recibiera dentro 
del evento que tendríamos en la 
Ciudad de México este 01 de Octubre 
del 2016, el  reconocimiento Estrella 
de Oro  al merito político, otorgado 
por la Organización Mundial de 
Mercadotecnia de forma GRATUITA 
y  por PRIMERA VEZ a un personaje 
de la vida política del país, en el 
transcurso de estos años hemos 
ya galardonado a 3,000 empresas 
dentro de los diferentes sectores 

Resultado del Mando Único…

Nayarit con dos de las ciudades 
menos violentas de México

Redacción/
GenteyPoder

Santiago Ixcuintla y Bahía 
de Banderas, dos de los 
municipios a nivel nacional con 
la menor tasa de homicidios 
por cada 100, 000 habitantes, 
informó el Fiscal General 
Edgar Veytia. 
El funcionario estatal, destacó 
que de acuerdo al reporte Data 
4 con cifras del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad y el Consejo 
Nacional de Población 
( C O N A P O ) ,  S a n t i a g o 
Ixcuintla, ocupa el primer 
lugar y Bahía de Banderas 
el quinto lugar. 
“Santiago Ixcuintla, con cero 
homicidios, se ha colocado 
en el primer lugar nacional 
de ciudades menos violentas 
del país, seguido de Bahía de 
Banderas quien se coloca en 
el quinto lugar con una tasa 

de 0.92; estamos hablando 
a una tasa inferior a un 
homicidio por cada cien mil 
habitantes”; detalló el Fiscal 
Edgar Veytia. 
En ese sentido, el Fiscal 
General expuso que éstas 
cifras y el contar con dos de las 
ciudades menos violentas del 
país, es una clara muestra del 
gran trabajo que el Gobierno 
de la Gente de Roberto 
Sandoval, ha realizado en 
materia de seguridad a lo 
largo de su gestión. 
“Sin duda alguna, el Mando 
Único policial, ha tenido a bien 
mantener bajos los índices 
de inseguridad, la confianza 
de la ciudadanía hacia sus 
autoridades en cuanto a 
denuncia y las capacitaciones 
a los elementos policiales; son 
parte de este avance en el 
cual no bajamos la guardia”; 
aseveró Edgar Veytia. 

* Santiago Ixcuintla, con cero homicidios, se ha colocado en el primer lugar 
nacional de ciudades menos violentas del país, seguido de Bahía de Banderas 

quien se coloca en el quinto lugar con una tasa de 0.92.
* “El Mando Único policial, ha tenido a bien mantener bajos los índices de 

inseguridad, la confianza de la ciudadanía hacia sus autoridades en cuanto a 
denuncia y las capacitaciones a los elementos policiales; son parte de este 

avance en el cual no bajamos la guardia”; destacó Edgar Veytia. 

03 de Octubre del 2016.
productivos y profesionales así 
como en otras ocasiones ya se 
ha hecho de igual forma con otras 
personalidades del medio artístico, 
del deporte y de la literatura.
La Organización Mundial de 
Mercadotecnia es una Institución 
seria y comprometida con dar 
resultados fidedignos a sus clientes 
y así lo demuestran los casi 
900 clientes satisfechos de los 
resultados obtenidos de dichas 
Investigaciones de Mercado y/o 
sondeos de opinión.
De mis actividades personales y 
extracurriculares que práctico y de 
las cuales no vivo ni lucro y que 
como cualquier persona normal 
tengo la libertad de desarrollar, me 
permito comentar exclusivamente 
que soy Master Reiki, soy Master 
Diksha, práctico la yoga Kundalini, 
práctico la meditación y estoy 
certificado como Master en hipnosis. 
Entiendo  y respeto que la gente 
ajena a éstos,  y en otros procesos 
de evolución personales logre 
comprender.

Quedo como siempre a sus órdenes.
Lic. Arturo Unda
Director General

Organización Mundial de Mercadotecnia
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Escuela Primaria de 
Altavela Suspende Clases

Raúl Mejía radica su 
fuerza en las Mujeres

y se quemaron los cables que 
abastecen de energía eléctrica 
a esta institución educativa, 
razón por la que este lunes 

sus hijos tomaron sus clases 
bajo un clima insoportable, 
así como también, se vieron 
imposibilitados de hacer uso 
de los baños.
Maestros y padres de familia 
ayer mismo enviarían oficios 
a autoridades de los distintos 
niveles para hacerles saber la 
situación y que asistan a las 
instalaciones de la escuela 
primaria Ignacio Allende de 
Altavela, donde serán esperados 
por los padres de familia que 
permanecerán en plantón al 
frente en las puertas de la 
escuela hasta tener respuesta 
por parte de autoridades.

Con inversión de 50 mdp este año se inaugurará 
el mercado de Ixtlán: Federico Gutiérrez 

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- El gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ha puesto 
todo su esfuerzo, ímpetu y 
capacidad de gestión para la 
construcción del nuevo mercado 
en la cabecera municipal de Ixtlán 
del Río, en donde se invertirán 
más de 50 millones de pesos 
y actualmente lleva un avance 
del 80 por ciento, por lo que los 
locatarios ya se preparan para 
realizar su ingreso a lo que serán 
las nuevas instalaciones que por 
ciento, son de primer nivel. 
Así lo informó el titular de 
la Secretaría del Trabajo, 
Product iv idad y Desarrol lo 
Económico (SETRAPRODE), 
Federico Gutiérrez Villalobos, 
admitiendo que esta obra será un 
ícono para todo el municipio, no 
solo para los comerciantes que 
venderán allí sus mercancías, sino 
también para los consumidores 
“que visitar las instalaciones para 
realizar sus compras”.
También comentó que la gente 
que visita Nayarit de otros estados 
y de otros países, querrán venir 
a conocer el nuevo mercado, 
ya que en su tipo, no hay otro 
en Latinoamérica, porque habrá 
cultura, gastronomía y educación, 
entre otros temas, además de que 
contará con cristales en todo su 

entorno y al interior, cuenta con el 
local en la parte de abajo y en la 
parte de arriba tendrá la bodega 
para que los locatarios guardes 
sus productos.
Explicó que habrá alrededor de 
36 locales y los que tienen un 
negocio en las calles de alrededor 
de lo que es aun obra negra “ya 
está buscando la posibilidad de 
integrarse porque están viendo la 
calidad y majestuosidad de lo que 
será el nuevo mercado municipal, 
por lo que quieren formar parte 
de la modernidad.
Hizo mención que el gobernador 
Roberto Sandoval inició el diálogo 
con los locatarios hace ya un 
año y se espera que antes de 
terminarse el 2016, se pueda 
estar inaugurando lo que será una 
magna obra para el comercio en 
el municipio y que seguramente 
vendrán a visitar los mismo 
ixtlenses que viven en los Estados 
Unidos, ya que cuando vengan a 
visitar a sus familiares o cuando 
vengan a vacacionar, esta obra 
será una visita obligada.-
Indicó que este mercado es una 
réplica del mercado de San Miguel, 
en España y estamos viendo ya 
la estructura, además de que se 
están realizando pruebas de las 
instalaciones de energía eléctrica 
y del gas “además de que en los 

pasillos externos, en una primera 
etapa se utilizará energía eléctrica 
producida por paneles solares, 
lo que traerá un ahorro para los 
locatarios.
Dejó en claro que al inicio de las 
pláticas, los locatarios estaban 
incrédulos de lo que se les 
planteaba y el gobernante nayarita 
logró conjuntar ideas y el consenso 
para que quienes tenían un puesto 
al interior, se retiraran mientras se 
construían las nuevas instalaciones 
y ahora todos están felices y 
contentos de que tendrán algo 
que no imaginaron tener.
Gutiérrez Villalobos manifestó que 
todo el equipamiento también será 
nuevo en su totalidad, además de 
que se contará con un elevador para 
subir las mercancías a la planta 
alta, donde estarán las bodegas. 
Se buscará una segunda etapa 
del alumbrado en los locales, para 
que puedan contar también con 
paneles solares y así el ahorro 
sea total. 
“Se instalará asimismo un sistema 
de aire acondicionado, lo que 
vendrá a ofrecer a los visitantes y 
a los locatarios un ambiente más 
fresco, porque aun cuando la región 
no es calurosa, con los cristales 
que cubren el interior pueden 
generarse altas temperaturas,  
finalizó. 

•Debido a que se 
quedaron sin luz ni agua 

a causa de las lluvias

Roberto Cervantes F.
Según el acuerdo que padres 
de familia tomaron el día 
de ayer lunes, hoy martes 
desde temprana hora estarán 
bloqueando la entrada a la 
escuela pr imaria Ignacio 
Allende que se encuentra en 
el fraccionamiento Altavela, para 
no permitir que sus hijos tomen 
sus clases sin luz ni agua.
Explicaron que debido a las 
lluvias tronó un transformador 

Por: Bertha Alvarez 
En los últimos años las mujeres 
han remontado en la sociedad 
asumiendo roles en la actividad 
laboral, cargos públicos y el 
ramo empresarial, mujeres que 
electoralmente representan 
el 50 más uno de la votación 
estatal hoy compuesta por 801 
mil ciudadanos que integral el 
padrón electoral.
Estas mujeres, reconocen y 
entienden la importancia que 
representa para el estado 
tomar la decisión más correcta 
en la elección de las nuevas 
autoridades de gobierno, que 
por única ocasión, en 2017, 
se elegirán por cuatro años 
en los cargos de Gobernador, 
Presidentes Municipales y 
Congreso del Estado.
El gobernador viene a representar 
la principal figura a designar en 
las elecciones del 2017 porque 
es quien marca la directriz desde 
el Poder Ejecutivo, las mujeres 
lo saben y han observado que 
Raúl Mejía es el hombre que 
se requiere para que Nayarit  
recobre el rumbo financiero 
y mejoren las condiciones de 
desarrollo, comenzando con las 
necesidades más básicas que 
son: casa, vestido y sustento. 
Dicho de otra manera, las 
mujeres quieren que sus hijos 
encuentren mejores estadías en 
la aplicación de los programas 
de desarrollo social para la 
obtención de una vivienda digna, 
encontrar empleos afines a sus 
carreras y bien remunerados, 
contar con clínicas de salud 
con todos sus servicios y bien 
equipados, que nadie se quede 
sin un lugar en las escuelas, 
tener una mejor asistencia 
alimentaria de apoyo a sectores 
vulnerables, el crecimiento 
de una infraestructura sólida, 
entre muchos programas que 
deben aplicarse con aplomo 
y sin improvisaciones por el 
nuevo jerarca nayarita.
En este sentido, en el acercamiento 
que las mujeres han sostenido 
con el presidente Nacional 
de la Liga de Economistas 

Revolucionarios, Raúl Mejía, 
se observa que las dueñas 
del hogar han volcado en él 
la esperanza de que con su 
conocimiento y los compromisos 
que establece Nayarit cambie y 
logre despegar el desarrollo que 
tanto se requiere en las ciudades, 
pueblos y comunidades de 
un estado rico en recursos 
naturales.
Las mujeres que se reunieron 
con Raúl Mejía en Xalisco, 
las líderes de opinión que un 
día anterior sostuvieron un 
encuentro en conocido hotel de 
la ciudad, las amas de casa, las 
empresarias son coincidentes la 
expresar que  Raúl Mejía es el 
hombre que tiene la respuesta 
de lo que se debe hacer para 
mejorar al estado, como lo dijo 
Martha Elisa Reyes Tapia, al subir 
en redes sociales una imagen 
de Raúl Mejía, conviviendo y 
platicando con su familia al 
interior de su hogar.
Raúl Mejía lo ha dicho y 
reconocido que la mujer es 
el estandarte de su proyecto, 
pues reconoce en las mujeres 
a personas comprometidas 
con el estado convencido de 
que si se conjuntan en una 
misma sinergia el despegue 
del desarrollo será más rápido, 
firme y seguro.
“Que cada mujer pueda escribir 
su propia historia de éxitos en 
Xalisco” lo dijo Raúl Mejía en su 
discurso ante más de un millar 
de mujeres que el pasado 25 
de septiembre asistieron a un 
encuentro en este municipio, en 
que el ex senador por Nayarit, 
dijo que en su proyecto las 
mujeres representan uno de los  
roles más importantes. 
Otro sector de la población 
que ha formado un bloque 
trascendental son las jóvenes 
universitarias, quienes en igual 
que los hombres, le exteriorizaron 
sus inquietudes para que Raúl 
Mejía las ponga en marcha en 
el nuevo proyecto gobierno, que 
por su corto periodo implica un 
reto contra el reloj para todos 
los nayaritas.
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denominada Tecnológico 
Tractor, “porque es innovador 
y punta de lanza en la 
vanguardia de la currícula 
y planes de estudios a nivel 
nacional”.
Aguilar Estrada aseveró 
también que, con el apoyo 
del Gobierno de Nayarit, 
que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, han sido 
destinados muchos millones 
de pesos para la mejora de 
la infraestructura educativa 
de sus instalaciones.

En el marco de la celebración 
del aniversario número 41 
del Instituto Tecnológico de 
Tepic (ITT), el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 

subrayó el prestigio y la 
relevancia de esta institución 
en la educación superior de 
los nayaritas.
“Gracias por la construcción de 

muchas generaciones que hoy 
son ciudadanos productivos, 
hombres y mujeres que 
siempre han contribuido 
en la construcción de este 

Gobierno felicita al 
Tecnológico por aniversario

Prevención, la principal acción para combatir 
cáncer de mama: Ana Lilia López de Sandoval

querido Nayarit”, dijo el 
gobernante a través de un 
video proyectado durante el 
acto conmemorativo.
Por su parte, el Secretario 
de Educación Pública del 
estado, David Aguilar Estrada, 
expresó que “es un orgullo 
para Nayarit saber que el ITT 
está entre los primeros 20 
lugares de los 266 institutos 
del país”.
Dijo también que esta 
institución —que dirige Albino 
Rodríguez Díaz— ha sido 

*Se entregarán, además, 
10 mil vales médicos 

para mastografías a igual 
número de mujeres.

a seguir trabajando: “el tiempo de 
la prevención es hoy, todos los 
tratamientos son gratuitos, este 
mastógrafo ha recorrido durante el 
año todo el estado en una campaña 
permanente, enfocándose en la 
zona serrana, este año contamos 
además con 10 mil vales médicos 
para realizar mastografías en la 
institución de Salud Digna de esta 
capital nayarita”, refirió.
Dio a conocer, además, el macro 
programa de reconstrucción de 
mama que lleva a cabo DIF Nacional: 
“gracias al apoyo de la señora 
Angélica Rivera de Peña, son 
10 mujeres, las cuales, luego de 
vencer el cáncer de mama, fueron 
seleccionadas y se encuentran aptas 
físicamente para realizarse la cirugía 
de reconstrucción, la cual constará 
de tres cirugías, dos de las cuales 

se realizarán gracias al apoyo de mi 
esposo Roberto Sandoval”, indicó.
La señora Mayra Rosalía Flores 
Peña, del municipio de Bahía de 
Banderas y beneficiaria de este 
programa, dijo: “estoy emocionada 
por la oportunidad que se me brinda 
de esta cirugía reconstructiva, he 
sido muy afortunada, la atención que 
he recibido ha sido muy humana, 
gracias por las acciones que realizan 
en prevención y sobre todo invito a 
todas las mujeres a que se revisen”.
El mastógrafo instalado en la 
explanada del DIF Estatal, brindará 
servicio de lunes a viernes, de 9 de 
la mañana a 3 de la tarde, a todas 
las mujeres de entre 40 y 69 años de 
edad. Para mayor información, las 
interesadas pueden comunicarse al 
teléfono 129 51 56 de la Coordinación 
de Salud de DIF Nayarit.

es curable si se detecta a tiempo.
La titular de la asistencia social en 
el estado convocó a las presidentas 
de los DIF Municipales, damas 
voluntarias y personal de la Secretaría 
de Salud —presentes en el acto— 

La presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
Ana Lilia López de Sandoval, encabezó 
el arranque de la campaña de lucha 
contra el cáncer de mama ‘Octubre 
Rosa’, en cuyo marco invitó a todas 
las mujeres a auto explorarse  para 
prevenir esta enfermedad, la cual 
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El Poder Judicial a diario 
protege derechos de los nayaritas, 
destacan en acto cívico mensual 

Gestiones de Manuel Cota dan 
respuesta a ganaderos de BadeBa
Llegó la respuesta a la sentida 
demanda de los ganaderos de 
Bahía de Banderas, afectados 
por el Huracán Patricia, 
al entregar 10 mil postes  
parcelarios y 2 mil 400 rollos 
de alambre de púas, el 
Presidente de la Comisión 
de Asuntos Agropecuarios 
del Senado de la República, 
Manuel Cota, dijo que bajar el 
recurso para los apoyos, fue 
posible gracias a la unidad  
y organización de los ejidos, 
"eso fue fundamental para 

lograrlo y así lo vamos a 
hacer en Nayarit para servirle 
mejor", señaló. 
Acompañado por el delegado 
federal de la SAGARPA, 
Sergio Mendoza Guzmán  
y de la representante del 
Ayuntamiento de Bahía de 
Banderas, Julia Retis y de 
los comisariados ejidales, 
Cota Jiménez, dijo que a 
26 años de su fundación, 
Bahía de Banderas sigue 
conservando su vocación, 
su tradición y costumbres 

que son la agricultura, la 
ganadería y la pesca: “por 
ello es mi interés como su 
representante popular seguir 
promoviendo su producción 
y actividad económica para 
el bienestar de sus familias". 
Manuel Cota precisó que si 
hay algo que debe suceder 
en Bahía de Banderas es 
que los sectores productivos 
encuentren su desarrollo en 
armonía; el turismo con el 
campo y la pesca con las 
comunidades, por lo que 

convocó a los Productores 
de ganado a disfrutar en 
vida de esta unidad y de los 
beneficios que ahora se tienen 
y a no permitir la división.
Asimismo, reconoció la 
presencia en ese evento de los 
ex alcaldes, Julia Elena Palma, 
Juan Ramón cervantes, Luis 
Carlos Tapia y Crescenciano 
Flores Alvarado, éste último 
primer presidente municipal 
de Bahía de Banderas. 
El senador Manuel Cota, 
reconoció que Bahía de 

Banderas es un importante 
espacio territorial del país y 
por eso “viene acompañando 
a esta Asociación Civil que 
es “7 Veces México” que 
dirige Neil Paredes y lanzó 
el reto: “ahora a ir por los 
apoyos para la repoblación 
de los ganaderos de este 
municipio, a ir por más 
proyectos productivos para 
Bahía de Banderas y así 
que les vaya bien a todos, 
principalmente a las familias 
de Bahía de Banderas”.

En el Poder Judicial de 
Nayarit “a diario hacemos 
justicia, a diario tenemos 
esa responsabilidad que 
nos constriñe y nos obliga 
a ser mejores”, indicó el 
magistrado Roberto Arturo 

Herrera López, integrante 
de la Sala Civil del Tribunal 
Superior de Justicia del 
estado, en el acto cívico que 
mes a mes realizan quienes 
laboran en la institución.
En presencia de personal 

j u r i s d i c c i o n a l  y 
administrativo encabezado 
por el presidente del 
Poder Judicial, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez 
Soto, y de invitados como 
el comandante de la 
Décima Tercera Zona 
Militar, general de brigada 
Leopoldo Quezada Ávalos, 
Herrera López pronunció 
la mayor parte de su breve 
discurso sin emplear el 
pódium que normalmente 
se coloca para ese tipo 

de actos.
Casi en medio de la explanada 
exterior del edificio del 
Tribunal, micrófono en mano 
el orador señaló que esta 
mañana, rumbo al acto 
público alguien le preguntó 
a dónde se dirigía.
“Respondí —precisó— que 
hoy es día de hacer justicia, 
de devolver a un joven la 
oportunidad socialmente; 
hoy es día de restituir a un 
anciano en su patrimonio; 
también es día de felicitar 
a nuestros compañeros que 
a diario nos entregan un 
local limpio, donde podemos 
ejercer nuestra actividad”.
Es un día —rei teró— 
en que por la tarde, al 
regresar a nuestro hogar 

* Por esta gestión, 
SAGARPA 

entregó apoyos a 
productores de la 

región  

con la satisfacción del deber 
cumplido, diremos “con 
orgullo a nuestros seres 
queridos que hoy hicimos 
justicia de la buena, para 
todos y por todos, justicia 
de la gente”.
Previamente, en el mismo acto 
y a petición del magistrado 
Enríquez Soto, la banda de 
guerra del 43° Batallón de 
Infantería que acude a los 
homenajes a la Bandera, 
hizo un toque de silencio 
en memoria de los militares 
caídos la semana pasada en 
cumplimiento de su deber 
en Culiacán, Sinaloa. 
Tras el correspondiente 
sonido acompasado de 
corneta y tambores, los 
presentes prorrumpieron en 
aplausos, que continuaron 

cuando aún se retiraba la 
banda de guerra. Aunque 
la escolta del Poder Judicial 
también se había retirado, 
el escenario fue presidido 
por una bandera nacional 
colocada en el asta de la 
explanada.
En el acto cívico, la licenciada 
María Silvia Espinosa Huerta, 
secretaria de estudio y cuenta 
de la Sala Civil del Tribunal 
Superior, dirigió el Juramento 
a la Bandera, en tanto que 
los licenciados Hilda Arteaga 
Medina y Pedro González 
Lucachín, también adscritos 
a ese órgano jurisdiccional, 
dieron lectura a las efemérides 
de octubre. La licenciada 
Lizbeth Adanary Elizondo 
García tuvo a su cargo la 
conducción del evento.

*Hubo toque de silencio para honrar soldados caídos hace 
días en cumplimiento del deber en Culiacán  
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Tepic.- A fin de abordar los 
temas que se presentarán 
en los próximos comicios 
de la entidad, este lunes en 
el patio central Presidente 
Venustiano Carranza Garza 
del Congreso del Estado, 
se dictó la Conferencia “El 
Proceso Electoral 2016-2017 
en Nayarit y los Retos de la 
Reforma Político-Electoral”, 
impartida por el Magistrado de 
la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, Manuel 
González Oropeza. 
Previo a la conferencia, el 
Presidente del Congreso del 
Estado, Jorge Humberto Segura 
López en su mensaje de 
bienvenida comentó sobre 
el avance que se tiene en 
el trabajo parlamentario en 
materia político-electoral para 
cumplir con el nuevo sistema 
político que rige a México, 
reformas que tienen que ver 
con la participación ciudadana, 
la integración del Congreso 
y ayuntamientos, paridad de 
género, el iminación de la 
violencia política de género, 
constitución y registro de los 
partidos políticos, candidatos 
independientes, fiscalización 
de los recursos y nuevas 
disposiciones del Instituto 
Estatal Electoral. 
Asimismo el diputado Jorge 
Humberto Segura López reiteró 
el compromiso de la Trigésima 
Primera Legislatura de trabajar 
en la consolidación de un marco 
legal fuerte, sólido y garante 
de la voluntad del pueblo, 
“por encima de las diferencias 
lógicas que existen al seno de 
esta institución parlamentaria 
tenemos un fin común, el 
desarrollo de Nayarit y el 
bienestar de nuestra gente”, 
enfatizó.
Por su parte, el Consejero 
Presidente del Instituto Estatal 
Electoral en Nayarit, Celso 
Valderrama Delgado, expresó 
que aplicar la reforma del 
2014 es una tarea titánica, 
“este organismo electoral 
está comprometido a que el 

proceso electoral del 2017 sea 
impecablemente organizado 
acorde con los lineamientos 
del Instituto Nacional Electoral 
y la legislación, todo con 
la part ic ipación generosa 
y responsable de miles de 
ciudadanos nayaritas para que 
las campañas se desarrollen 
en un marco de libertad y 
respeto”.
Al dictar la Conferencia “El 
Proceso Electoral 2016-2017 
en Nayarit y los Retos de la 
Reforma Político-Electoral”, el 
Magistrado de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, 
Manuel González Oropeza 
indicó que en la entidad se 
aplicará un nuevo sistema 
político electoral en el que todas 
las autoridades electorales 
del país deben coordinarse 
para que el desarrollo de las 
elecciones sea de civilidad y 
respeto.
De igual manera se refirió a 
que el Poder Judicial de la 
Federación no tiene ningún 

poder como el Poder 
Ejecutivo y Legislativo, ello 
dijo debido a que tienen el 
poder de la argumentación 
y persuasión, razonar las 
mejores decisiones en los 
casos de conflicto y que 
se tengan resoluciones de 
impacto ante la sociedad.
“Se  debe  cu ida r  l a 
in terpretac ión de las 
nuevas d isposic iones 
legales de la reforma 
electoral como lo es la 
paridad de género, la 
cual no debe confundirse 
con la cuota de género, 
además se debe analizar la 
prescripción de la ley para 
cumplir como se señala, 
el estado de derecho 
nos obliga que haya un 
Tribunal que garantice al 
elector la mejor elección 
posible, seguramente en 
Nayarit será un proceso 
electoral exitoso, seguro, 
confiable, pero también 
depende de ustedes como 
ciudadanos”, concluyó.

Proceso electoral en Nayarit 
será exitoso y confiable: 

González Oropeza 
Con talleres de capacitación

Prepara Movimiento 
Ciudadano a 

mujeres nayaritas: 
Rodrigo Ramírez

•La conferencia fue desarrollada por el Magistrado de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Al dictar conferencia en el Congreso del Estado 

regidor, por lo que para esto, se ha 
venido trabajando en la mayoría 
de los municipios por parte de 
los comités municipales, en 
cual, estamos seguros dijo, que 
van allegar en su momento, con 
buenos cuadros para enfrentar 
la elección del 2017.
Por otra parte comento el 
dirigente, que su partido ofrecerá 
un cambio totalmente diferente, 
donde las propuestas de campaña 
serán realizadas y todo a favor 
del ciudadano, un cambio total 
a la política tradicional que se 
está dando en todo México, 
expresó.
En este tema, destacó Rodrigo 
Ramírez Mojarro, que la base 

de la credibilidad de 
la ciudadanía, es 
de tenerla siempre 
bien informada de 
lo que hacen los 
polí t icos, por lo 
que los gobiernos 
más trasparentes 
de México, hasta 
el momento son 
de nuestro partido 
M o v i m i e n t o 
Ciudadano, apuntó. 
Para finalizar, el Líder 
de este órgano político 
enfatizó, que en este 
proceso electoral 
2017 próximo, las 
Mujeres tendrán 
una participación 
muy importante que 
por tal motivo, el 
Partido Movimiento 
Ciudadano se está 
preparando llevando 
a cabo talleres de 
c a p a c i t a c i ó n  a 
Mujeres en Nayarit 
con rumbo hacia el 
proceso electoral 
2017. Concluyó.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El dirigente estatal del 
Partido Movimiento Ciudadano, 
Rodrigo Ramírez Mojarro, señaló 
en entrevista que ya se están 
preparando para el proceso 
electoral del 2017, donde 
manifestó, que hay muchas 
posibilidades de ir en una gran 
alianza de partidos en todo el 
estado de Nayarit. 
Abundó en este sentido, que de 
alguna manera en caso de que el 
Partido Movimiento Ciudadano, 
no fuera en alianza, también 
está preparado para ir solo en 
la contienda a. gobernador, 
presidencia, diputaciones y 
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Organiza IMSS jornadas 
culturales para asistentes médicas 

Gobierno del Cambio apoya 
a usuarios de Agua Potable

* Son parte del personal que coadyuva para que en la actualidad se reconozca 
a la delegación de Nayarit como la número uno del país en atención al 

derechohabiente. 

Las asistentes médicas ponen 
de manifiesto el compromiso 
Institucional, por su constante 
vocación de superación para 
brindar atención con calidez 
a nuestra derechohabiencia, 
expresó la delegada estatal 
del Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS), Dora 
Cecilia Espinosa González 
en la inauguración de las 
Terceras Jornadas Culturales 
para Asistentes Médicas 2016.
Tras inaugurar los trabajos de 
capacitación y actualización 
de estas jornadas culturales, 

la delegada estatal reconoció 
el entusiasmo y la voluntad 
de las asistentes para el 
desarrollo de las iniciativas 
prioritarias de la Dirección 
General y el Sindicato, de 
las cuales las asistentes 
forman parte sustantiva, 

*Vuelve a poner en 
marcha el programa 

“Ponle Fin a tu Adeudo”
*Usuarios domésticos, 

comerciales y de 
escuelas públicas serán 

beneficiados

Tepic, Nayarit.- Con atractivos 
descuentos, el Gobierno del 
Cambio busca incentivar a los 
usuarios de agua potable que 
por diversas circunstancias 
no han podido regularizar 
sus adeudos por el servicio 
del vital líquido.
Así lo anunció el Tesorero 
Municipal, David Guerrero 
Castellón, quien dijo que 

por aprobación del Cabildo 
y a propuesta de la Junta de 
Gobierno del Siapa, durante el 
mes de octubre se implementa 
el ya conocido programa 
“Ponle Fin a tu Adeudo”, con 
lo que se busca subsanar el 
padrón de usuarios morosos.
“Es una continuación del 
programa que hicimos el 
año pasado. Los usuarios 

domésticos no van a tener 
ningún recargo y se les 
puede cancelar la deuda 
del año 2014 hacia atrás; 
hoy pagarán 2015 y 2016 y 
se les cancela su adeudo.  
Los comercios tendrán que 
pagar 2014, 2015 y 2016 
también sin recargos”, dijo 
el funcionario, en rueda de 
prensa.

pues coadyuvan a la salud 
y el bienestar de miles de 
nayaritas.
“Las iniciativas UNIFILA, 
Triage, Gestión de Camas 
y Referencia necesitan de 
todas su actitud y de sus 
habilidades para su desarrollo 
óptimo. No hay que olvidar 
que la misión de las asistentes 
médicas es proporcionar 
atención oportuna, orientación 
e información necesaria, 
con empatía y satisfacer las 
necesidades de los usuarios”, 
indicó la funcionaria.
Así mismo destacó que la 
capacitación al personal es 
la mejor inversión,  siempre y 
cuando esté dirigida al área 
y responsabilidad específica, 
para que el resultado sea en 
beneficio del trabajador y de la 
mejora de la atención directa a 
la población derechohabiente, 
toda vez que la asistente 
médica es el primer contacto 
que tiene el paciente con el 
Instituto.
Por su parte el secretario 
general de la sección 24 
del Sindicato Nacional de 

Trabajadores del Seguro 
Socia l  (SNTSS),  Raúl 
Gutiérrez Verduzco felicitó 
y reconoció el trabajo que a 
diario realizan las asistentes 
médicas, porque son pieza 
importantísima en el desarrollo 
de los procesos del IMSS en 
todo el país.
“Estamos en la mejor 
Institución de salud del país 
y por ello quiero comentarles 
que actualmente somos la 
delegación número uno 
del país en la atención al 
derechohabiente, y esto 
se ha logrado gracias a la 
aportación de las asistentes 
y a la de un gran equipo de 
trabajadores del Instituto,” 
resaltó el dirigente.
Después de la entrega de 
reconocimientos a cerca de 
60 asistentes médicas, se 
procedió a la exposición de 
los temas relacionados con 
la resiliencia humana, el 
placer de servir, así como las 
habilidades de comunicación 
afectiva y efectiva, impartidos 
por profesionales en la 
materia. 

El Tesorero agregó que a 
petición de los regidores del 
XL Ayuntamiento de Tepic, las 
escuelas públicas también 
gozarán del beneficio de 
apoyo para regularizar sus 
adeudos.
“Para las escuelas públicas, 
la intención es que solamente 
paguen 2016 y se les va 
a cancelar toda la cartera 
vencida que pudieran tener”, 
apuntó.
Acompañado del Secretario 
del Ayuntamiento, el Ingeniero 
Rodrigo González Barrios y 

el director del SIAPA, Luis 
Javier González Olvera, David 
Guerrero también anunció 
que para los usuarios que 
únicamente tienen pendiente 
de pago lo correspondiente a 
los años 2015 y 2016, se les 
apoyará con un descuento 
del 20 por ciento y con el 100 
por ciento en los conceptos 
de recargos y limitación 
de servicio. Es así como 
el Gobierno del Cambio 
refrenda su compromiso con la 
economía de los tepicenses.
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ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

Claroscuros de la alianza PAN-PRD “LO QUE UN DÍA FUE NO SERÁ” UAN 
En la opinión pública tepicense hay 
cierta inquietud de cómo se construye la 
tan anunciada alianza política-electoral 
fundamentalmente entre el Partido 
Acción Nacional (PAN) y el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD). 
Hasta hoy solo tenemos información por 
separado de ambas organizaciones y de 
sus probables aspirantes a gobernador 
y que la designación de su candidato 
será por medio de una encuesta al que 
tenga el mejor posicionamiento ante 
los nayaritas, esto es entre el alcalde 
de Tepic, Leopoldo Domínguez o el 
director general del Grupo Álica, Antonio 
Echevarría García.
Ante esta falta de información el Mtro. 
Francisco Castellón Fonseca presidente 
del comité directivo estatal del PRD 
precisó en días pasados ante los 
medios de comunicación que hasta el 
momento se realizan acercamientos 
con los dirigentes del blanquiazul, del 
PT y Movimiento Ciudadano, pero no 
se ha concretado nada respecto a los 
que serían los objetivos programáticos 
y la forma de designar a sus candidatos 
no solo a gobernador del Estado sino a 
los demás puestos de elección popular.
Añadió que una vez que la dirección 
nacional valide esta alianza será cuando 
formalmente se inicien las negociaciones 
con todas aquellas fuerzas políticas que 
quieran sumarse a esa alianza opositora.
Esta información proporcionada por 
el dirigente perredista pone fin a 
especulaciones que son filtradas desde 
ambas trincheras partidistas. De parte 
de dirigentes de Acción Nacional (PAN) 
se da por hecho que el candidato de la 
alianza será el joven empresario Antonio 
Echevarría García; y de fuentes perredistas 
en la línea del grupo de los “Galileos” 
liderada por el diputado Guadalupe Acosta 
Naranjo le apuestan a que el candidato 
de la alianza será el alcalde tepicense.
Conociendo la verticalidad política de 
Castellón Fonseca hace bien en poner los 
puntos sobre las íes, es decir, primero la 
anuencia de la dirección nacional de su 
partido para construir esa alianza; segundo 
sentarse formalmente a las mesas de las 
negociaciones con los dirigentes de los 
partidos que estén de acuerdo en esa 
alianza y allí debatir cuáles serán los 
principios  y los objetivos programáticos y 
como ofertarlos a los nayaritas de manera 
que su candidatos se ganen  el voto 
popular. Una vez alcanzado el consenso 
entre las organizaciones aliancistas se 
definirá el método para designar o elegir 
a los candidatos aliancistas.
Por experiencia propia de concretarse 
esta nueva alianza debe de ser muy 
distinta a la alianza “Por el Cambio” que 
compitió en las elecciones estatales 
de 1999 cuando fue abanderado como 
candidato a gobernador Antonio Echevarría 
Domínguez.

En aquel año había dos elementos 
comunes a los partidos aliancistas  PRD, 
PAN, PT y PRS y a los nayaritas, esto 
es poner fin a la prolongada hegemonía 
política-electoral del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI); y la segunda motivación 
era pugnar por una nueva forma de 
gobernar y de administrar los recursos 
del erario público así como ampliar la 
participación ciudadana en la toma de 
decisiones tanto en el Poder Ejecutivo 
como en el Legislativo, ya que este poder 
de mayoría priísta solo servían como 
tapadera a las malas administraciones 
estatales y municipales priístas.
Como lo he señalado en anteriores 
ocasiones aquella alianza “Por el Cambio” 
fue un fiasco para los nayaritas. La agenda 
programática de centro-izquierda abortó 
desde el primer año de gobierno de 
Echevarría Domínguez a pesar de que 
en los primeros tres años los diputados 
aliancistas eran mayoría en el Congreso 
del Estado.
Años después la administración 
echevarrista fue asumiendo posiciones 
de la derecha panista y denostando a los 
principales dirigentes de los partidos de 
izquierda. En otras palabras se administró 
al estado como si fuera otra empresa 
más del Grupo Álica, el que por cierto 
incrementó su poderío empresarial. A lo 
largo de la administración del llamado 
gobierno del cambio hubo un continuo 
conflicto de interés entre lo público y 
lo privado, lo que originó tal excepción 
en el ánimo de los nayaritas que las 
elecciones intermedias del 2002 se 
perdiera la mayoría de los distritos a 
diputados y las presidencias municipales 
ganadas por aquella alianza del cambio 
en 1999. Los prometidos cambios a las 
estructuras del poder público quedaron 
en el papel.
De construirse la nueva alianza opositora 
esta no debe tener por objetivo solo 
derrotar al PRI para sacarlo del poder 
gubernamental sino que además debe 
pactarse un gobierno de coalición tanto 
en la administración estatal como en los 
ayuntamientos; además de una agenda 
programática que priorice la solución en 
problemas  aún no resueltos en el sector 
agropecuario, industrial, educación, salud 
y seguridad pública.
Esta nueva alianza no debe cometer 
los mismos errores de la del 99 cuando 
los puestos de elección popular en la 
legislatura y en los ayuntamientos se 
repartieron como cotos de poder para 
cada una de las organizaciones aliancistas 
y dejaron manos libres al gobernador 
aliancista para que manejara a su antojo 
y en la discrecionalidad la administración 
de los recursos públicos.
Hoy en día tenemos a una ciudadanía 
más activa y participativa que no se 
dejará  embaucar por simples promesas 
de cambio… 

LA GUILLOTINA
Por Lic. Javier Durán

Si realmente e l  rector  de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), maestro Jorge Ignacio 
Peña González, quiere rescatar 
de la severa crisis financiera que 
padece la universidad, tiene que 
entrarle de frente a los toros y no 
maquillar solamente las cosas. 
Tiene que acabar con los “cotos” 
de poder que hay en el interior de 
nuestra máxima casa de estudios 
y terminar con el dispendio de los 
escasos recursos económicos que 
han provocado todo este oscuro 
panorama para los universitarios, 
así como encontrar las causas y 
culpables que originaron la misma 
y l levarlos, de ser posible, ante 
la justicia. 
E l  d é f i c i t  f i n a n c i e r o  d e  l a 
universidad es por el orden de 
los mil 400 millones de pesos. 
Cada mes, hay un déficit de 100 
millones de pesos, lo que provocará 
que la crisis empeore en lugar de 
mejorar y además, para salir de 
los compromisos de fin de año, 
la universidad necesita más de 
500 millones de pesos para que 
sus docentes y administrativos 
no pasen una amarga navidad. 
¿Qué originó esta tremenda crisis 
financiera? 
¿Hay  responsab les  de  es te 
quebranto económico? 
El rector ha querido ser mesurado 
y está esperando los resultados 
de las audi tor ias para dar a 
conocer de dónde proviene dicho 
desfalco. Sin embargo, en una 
breve investigación que l levé 
a cabo con algunos docentes, 
ex rectores e invest igadores 
de la UAN, podemos concluir lo 
siguiente:
1.- “El problema de la universidad 
es complejo. Ya que el déficit 
está integrado por varios rubros, 
unos a corto, otros a mediano y 
otros a largos plazo”.
2.- La Secretaría de Educación 
Públ ica (SEP) no ha querido 
reconocer una mayor cantidad de 
plazas docentes, de investigación 
y administrativas en función al 
incremento de la demanda escolar 
en educación Media y Superior. Es 
decir, ha habido un considerable 
aumento de la matricula escolar 
con las mismas plazas reconocidas 
de hace varios años. 
3.- Los recursos asignados por 
parte de la federación, son en su 

mayoría para Educación Superior. 
Olvidando por completo a Media 
Superior.
4.- La excesiva carga económica 
que resulta el pago a “aviadores”, 
ex rectores, ex presidentes de la 
FEUAN y a los magistrados que sin 
dar clases, cobran puntualmente 
sus quincenas. 
Como ejemplo de lo que acabamos 
de mencionar, citaron el caso 
de  Ju l i o  Mond ragón ,  qu ien 
cobra puntual sus quincenas y 
actualmente es delegado de la 
CNC en Durango. 
Así como estas, hay muchas causas 
que han llevado a la quiebra a 
nuest ra  quer ida un ivers idad, 
por eso es importante que el 
rector enfrente con gallardía el 
problema y acabe con todas esas 
mafias que existen al interior de 
la misma. 
Por  ú l t imo,  p resen tamos un 
decálogo propuesto por el personal 
académico entrevistado por este 
columnista, quienes están seguros 
que de ponerse en práctica, en 
3 años la Universidad estaría 
gozando de cabal salud:
1.- Resolver el tema de maestros 
que no tienen carga ni función 
(que han sido herencia de infinidad 
de administraciones) 
2.- Hay maestros con descargas 
a c a d é m i c a s ,  s e  n e c e s i t a 
completarlas. 
3.- Por cada 3 maestros debe 
haber un trabajador administrativo. 
Actualmente es de 1 a 1. Esto se 
tiene que revisar.
4.- Ver el puesto y función de 
cada trabajador, para determinar 
si se justif ica o no. 
5.- Gestionar el reconocimiento 
de plazas por parte de la SHCP 
del nivel Medio Superior (500). 
6 . -  G e n e r a r  m e d i d a s  d e 
optimización del gasto. 
7.- Transparentar el ejercicio y 
aplicación del gasto.
8.- Transparentar el origen del 
déficit, así como de los adeudos 
9.- Replantear y rediseñar el fondo 
de pensiones, previa aclaración 
de su agotamiento.
10.- Generar recursos propios. 
Universidades como la UdG han 
desplegado una estrategia de 
donde obtienen impresionantes 
recursos. 
Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx
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Subsanar omisión legislativa para la equidad en procesos electorales

Recibe proyecto nayarita el reconocimiento 
a la innovación gubernamental

Con un beneficio directo a cerca siete mil pacientes

En la presentación del libro 
“U t i l i zac ión  de  recursos 
públicos con fines electorales 
y su control constitucional”, el 
presidente del Poder Judicial 
de Nayarit, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, calificó 
la obra como un oportuno, 
pertinente e invaluable aporte 
a la comunidad jurídica, a 
los partidos políticos y los 
interesados en los procesos 
electorales, a fin de que en 
tales procesos se respeten 
los fundamentales principios 
de equidad e imparcialidad.

En presencia de los coautores, 
todos ellos adscritos a la 
Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), 
Enríquez Soto indicó que lo más 
importante del aporte de este 
libro es la propuesta innovadora, 
incluso provocadora,  que 
hace al Congreso federal de 
superar los casi nueve años 
de omisión legislativa que 
se han acumulado desde la 
reforma al artículo 134 de la 
Constitución mexicana, el cual 
establece disposiciones para 

el ejercicio de recursos 
públicos.
Los coautores de la obra 
son el magistrado Manuel 
González Oropeza, el 
secretario instructor Noé 
Corzo Corral y el secretario 
de estudio y cuenta Juan 
Manuel Arreola Zavala, 
a quienes fe l ic i tó  e l 
magistrado Enríquez Soto 
en el concurrido acto que 
tuvo lugar en el auditorio 
Rey Nayar del edificio 
sede del Poder Judicial 
del estado.
El también presidente de 

la Sala Constitucional-Electoral 
del Tribunal Superior de Justicia 
de Nayari t  manifestó que 
el mencionado artículo 134 
es una norma constitucional 
imperfecta que establece una 
prohibición general de influir en 
la equidad de la competencia 
entre los partidos políticos 
pero por ejemplo no tipifica 
conductas ni las sanciones 
que habrán de imponerse a 
quienes violenten la norma 
constitucional.
Ese vacío –agregó– lo han 

en el mismo día que el médico 
especialista extendió la orden, 
sin necesidad de regresar horas 
o días después y únicamente 
vuelven a la unidad médica el 
día que fueron citados. 
“Para la familia ISSSTE Nayarit es 
un orgullo contar con trabajadores 
como Patricia, Ricardo y 
Adrián quienes contribuyen a 
la innovación con su talento 
al presentar este proyecto 
que podrá ser replicado en 
las 35 delegaciones del país 
si así lo requieren”, destacó 
el delegado del ISSSTE en 
Nayarit, Antonio Sandoval Pazos 
quien acudió a la premiación 
con la jefa de la Unidad de 
Atención al Derechohabiente 
y Comunicación Social, Liliana 
Beatriz Rodríguez Corrales, 
enlace del reconocimiento en 
la entidad. 

Ciudad de México.- El proyecto 
Agenda Electrónica Única para el 
Servicio de Rayos X del hospital 
Dr. Aquiles Calles fue merecedor 
del Reconocimiento Sebastián 
Lerdo de Tejada al Talento e 
Innovación Gubernamental que 
el ISSSTE otorga a las prácticas 
encaminadas al mejoramiento de 
las prácticas institucionales en 
beneficio de la derechohabiencia. 
En la ceremonia de premiación 
a la que también asistieron 
los delegados estatales, el 
reconocimiento fue entregado por 
el director general del ISSSTE 
José Reyes Baeza a los 18 
proyectos seleccionados en 
el país de un total de 208 que 
participaron propuestos por 427 
trabajadores de la institución de 
seguridad social. 
El reconocimiento seleccionado 
de la Delegación Nayarit fue 
recibido por la coordinadora 
de Auxiliares de Diagnóstico, 
Lourdes Patr ic ia Magaña 
Jaime quien diseñó la agenda 
electrónica junto con el médico 
radiólogo Ricardo Pérez Pelado 
Radillo y el programador Adrián 

David Villaseñor Estrada. 
Magaña Jaime explicó que el 
proyecto tiene como objetivo 
reducir el diferimiento de estudios 
de radiología a través de una 
herramienta tecnológica que 
permite al hospital estar a la 
vanguardia en el servicio de rayos 
X, facilitar la labor de los médicos 
radiólogos y particularmente a 
los derechohabientes al evitar 
que los estudios se posterguen 
hasta por más de 21 días. 
“Nuestro hospital cuenta con 

especialistas que realizan 
procedimientos de un tercer 
nivel de atención y si tomamos 
en cuenta que innovar es una 
de nuestras obligaciones como 
servidores públicos, es necesario 
estar a la vanguardia con una 
plataforma electrónica que 
facilite el trabajo de las áreas 
operativas” aseguró. 
De acuerdo al médico radiólogo 
Ricardo Pérez Pelado Radillo, 
desde su aplicación a más de 
un año, la agenda electrónica 

ha beneficiado a cerca de 7 
mil derechohabientes y ha 
reducido el diferimiento en la 
programación del servicio que 
practica estudios de gabinete 
ordenados por los médicos de 
las distintas especialidades que 
el hospital brinda dentro de la 
atención médica en el estado.  
Por su parte el diseñador del 
software Adrián David Villaseñor 
Estrada, comentó que gracias 
a la agenda electrónica los 
pacientes son programados 
con una cita para sus estudios 

*Propuesta de libro presentado en Tepic 
*“Utilización de recursos públicos con fines electorales y su control 

constitucional”, título de la obra

llenado la Sala Superior y las 
salas regionales del TEPJF con 
las sentencias recopiladas en 
el libro y que han representado 
una aplicación directa de la 
Constitución ante la denuncia 
de casos especí f icos de 
conductas de presidentes 
municipales, de gobernadores, 
incluso del propio presidente 
de la República, en relación 
con procesos electorales.
Por su parte, el magistrado 
González Oropeza precisó 
que la omisión legislativa 
es ant igua en México y 
refirió un caso de 1877 que 
involucró al Senado y al Poder 
Ejecutivo federal. Respecto 
de la intervención indebida 
de autoridades públicas en 
procesos electorales también 
hay antecedentes añejos, 
como uno de 1849 en San 
Luis Potosí, dijo. 
Respecto a las sentencias del 
TEPJF relacionadas con la 
utilización de recursos públicos 
con fines electorales agregó 
que debemos conocer “nuestras 
propias l imitaciones como 
tribunal, pero evidentemente 
nuestras resoluciones son 
precedentes que pueden 
formar jurisprudencia y en 
ocasiones hay el buen tino en 

las autoridades legislativas 
de tomar esos precedentes 
como disposiciones legales”. 
El coautor de la obra presentada 
en la que fue la quinta actividad 
del Seminario de Estudios sobre 
la Constitución y el Centenario 
de Nayarit, manifestó que en 
la materia no sólo se requiere 
acción legislativa a nivel federal 
sino también en el local, un 
ámbito específico reconocido 
constitucionalmente.
Previamente hicieron uso de la 
palabra los también coautores 
Noé Corzo Corral y Juan Manuel 
Arreola Zavala; el moderador 
de la presentación del libro fue 
el doctor Marcos Francisco 
del Rosario Rodríguez.
Cabe señalar que el próximo 
v ie rnes  se  e fec tuará  la 
sexta y última actividad del 
Seminario de Estudios sobre 
la Constitución y el Centenario 
de Nayarit, organizado por el 
Poder Judicial y la Universidad 
Autónoma de nuestro estado; 
consistirá en una mesa de 
análisis sobre el “Régimen de 
responsabilidades de servidores 
públicos”, programada para las 
12:00 horas de ese día en el 
salón de plenos “Prisciliano 
Sánchez Padilla” del edificio del 
Tribunal Superior de Justicia.
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Toma protesta planilla "Del cambio 
estudiantil" en Prepa 12 de San Blas
Por Claudia Isela Hernández 
La nueva plani l la "Del 
cambio estudiantil" tomó 
protesta este día en la 
Preparatoria (UAP) No. 
12 de San Blas, donde se 
apreció la confederación de 
los estudiantes de esa unidad 
académica media superior 
y el apoyo de los docentes, 
obviamente también del 
Director de esta Institución; 
el Profesor Mario Mendoza. 
Alonso Yael Aguilar Corona; 
es el talentoso joven de 
17 años, quien desde hoy 
funge como Presidente, 
liderando una nueva forma 
de trabajar en unión junto a 
sus compañeros integrantes 
de este grupo en favor de la 
totalidad de los estudiantes 
de esta unidad académica 

de nivel media superior que 
desde sus inicios, se ha 
caracterizado por mostrar 
la alianza entre alumnos de 
cada generación. 
En entrevista el fresco talento 
político sanblasense, apuntó 
que “estaré trabajando para 
resolver las necesidades 
principales que estén a 
nuestro alcance, como lo 
es, la restauración del 
mobi l iar io  y  sani tar ios 
de este establecimiento 
académico, pues merecemos 
como alumnos, estudiar 
en mejores instalaciones, 
además me comprometo a 
fomentar el deporte entre 
mis compañeros, como el 
futbol, básquetbol y voleibol, 
además de organizar una 
semana cu l tura l  y  un 

*Liderada por Yael Aguilar Corona bicicletón, algo que nunca 
se ha realizado aquí, es 
pues que queremos innovar”. 
Yael envió un agradecimiento 
a  s u s  c o m p a ñ e r o s 

agradeciendo la confianza 
depositada en él y la planilla 
que preside, mencionando 
que  “Me  s ien to  muy 
contento, muy agradecido 
por la confianza que me 
han brindado, ya que es 
algo que les puedo pagar 
solo con hechos, así como 
lo mencioné en mi discurso, 

pocas palabras pero mucho 
trabajo”. Para concluir, la 
nueva promesa política de 
San Blas, mencionó que 
no solo estará apoyando 
en sus posibilidades a los 
compañeros que representa, 
sino que además, esta para 
servir a la ciudadanía de San 
Blas con muchísimo gusto.



Martes 4 de 
Octubre de 201614 Publicidad 19

Internacional
14

¿El fin de Trump?
inmediato se volvió en un ataque 
personal sostenido contra Clinton, 
mucho de lo cual se difundió en un 
torrente de tuits la madrugada del 
viernes, aparentemente sin poder 
frenarse, acusando entre otras 
cosas que la ex Miss Universo 
había participado en un supuesto 
video sexual -pero periodistas, al 
buscarlo, solo descubrieron un 
video de “porno ligero” de Playboy 
en donde apareció brevemente 
Trump.
Cuestionó si la “chueca Hillary” 
(su apodo preferido para su 
contrincante) había ayudado a 
la ex Miss Universo a obtener la 
ciudadanía para usarla en el debate.
Él y sus seguidores, desde 
la conclusión del  debate, 
han amenazado con atacar a 
Clinton sobre las relaciones 
extramatrimoniales de su esposo. 
Más aún, el sábado Trump comentó 
en un acto de campaña que Clinton 
“solo es leal a sus contribuyentes 
financieros y a ella misma, no creo 
que sea leal a Bill, si quieren saber 
la verdad”.
Pero aún faltaba lo peor: la noche 
del sábado, el New York Times 
reportó que Trump podría haber 
legalmente evitado pagar todo 
impuesto federal sobre su ingreso 
personal (el que alcanzaba más 
de 50 millones) durante 18 años 
por un pérdida de casi mil millones 
de dólares que declaró en 1995.
Las tres páginas de una de sus 
declaraciones fiscales llegaron en 
un sobre de manila al escritorio de 
Susanne Craig, una reportera del 
Times, con el remitente anónimo 
indicando que estaba enviando 

Abre Santos diálogo nacional por la paz
Bogotá. Colombia estaba 
decidida este lunes a salvar 
el proceso de paz luego del 
plebiscito que sorpresivamente 
dijo "No" al acuerdo con las 
FARC, asestando un duro golpe 
al gobierno de Juan Manuel 
Santos y poniendo en entredicho 
el fin de medio siglo de violencia.
"Incertidumbre y sorpresa total" 
repiten analistas luego del 
cerrado resultado que arrojaron 
las urnas -50,21% para el "No" 
frente al 49,78% para el "Sí", 
con un 62% de abstención-, 
que nadie predijo.
El gobierno y los rebeldes 
analizaban los pasos futuros, 
mientras la oposición victoriosa 
reiteraba su ánimo de renegociar 

el pacto, ante la atónita mirada 
de la comunidad internacional.
El presidente Santos, que 
anunció enfáticamente que no 
se rendirá en su cruzada por la 
paz, abrió un diálogo nacional 
de paz que permita "abordar 
todos los temas necesarios para 
tener un acuerdo y culminar con 
éxito el sueño de toda Colombia 
de terminar la guerra con las 
FARC".
Para ello, designó a la canciller 
María Ángela Holguín, al ministro 
de Defensa Luis Carlos Villegas 
y al jefe negociador con la 
guerrilla, Humberto de la Calle 
-a quien ratificó en el cargo 
luego de que pusiera su cargo 
a disposición- como delegados 

para ese propósito.
"Con la voluntad de paz de 
todas las partes, estoy seguro 
de que podremos llegar pronto 
a soluciones satisfactorias para 
todos", dijo en una locución en 
la presidencial Casa de Nariño.
En la mañana, el mandatario 
había convocado a todas las 
fuerzas políticas para "buscar 
puntos de encuentro".
La reunión en la Casa de Nariño 
finalizó con una declaración 
de apoyo al jefe de Estado. 
"Respaldamos la decisión de 
conformar una comisión amplia 
e incluyente que abra un diálogo 
nacional con todos los sectores 
del 'No'", afirmó el presidente 
del Senado, Mauricio Lizcano.

Al encuentro no asistió el 
derechista Centro Democrático 
liderado por el expresidente 
Álvaro Uribe, feroz opositor 
a Santos y a la negociación 
con las Fuerzas Armadas 
Revolucionarias de Colombia 
(FARC), principal y más antigua 
guerrilla del país.
El exmandatario y actual 
senador reiteró en la plenaria 

del Congreso su llamado "a un 
gran pacto nacional".
La gran pregunta ahora es qué 
pasará con el acuerdo que llevó 
cuatro años de negociaciones 
en Cuba y que sellaron hace 
una semana, en una ceremonia 
solemne en Cartagena, Santos 
y el jefe máximo de las FARC, 
Rodrigo Londoño (Timoleón 
Jiménez o Timochenko).

esto desde la Torre Trump en 
Nueva York, sede del emporio y 
la campaña de magnate.
La campaña de Trump no ha 
desmentido la información, y sólo 
se ha limitado a acusar al Timesde 
usar material “ilegalmente obtenido” 
en lo que es “más comprobación 
de que el New York Times, como 
los medios del establishment 
en general, son una extensión 
de la campaña de Clinton, el 
partido Demócrata y sus intereses 
especiales globales”. A la vez, la 
campaña amenaza con presentar 
una demanda legal contra el rotativo.
Como reportó La Jornada ayer, 
representantes de alto nivel de 
su campaña intentan argumentar 
que estos manejos financieros 
demostraban que Trump “es 
un genio”. El propio Trump hoy 
argumentó que justo por saber 
usar “brillantemente” estas leyes, 
él es el único de los contendientes 
que sabe cómo reformarlas.
El reportaje del Times claramente 
sacudió la campaña de Trump. 
“La mayor amenaza para él es 
que la exclusiva [del New York 
Times] le recuerda al público que 
Trump no es un gran empresario, 
pero que sí es un gran estafador”, 
comentó el corresponsal político 
Ryan Lizza del The New Yorker.
Mientras tanto, el asesor de 
Trump, Roger Stone, envío 
un tuit declarando que este 
miércoles Clinton quedará anulada 
por Wikileaks, sin dar mayor 
detalle. Wikileaks ha difundido 
anteriormente documentos y 
correos electrónicos que han 
dañado políticamente a Clinton.
El siguiente debate entre los dos 
aspirantes presidenciales está 
programado para el próximo 
domingo (habrá uno entre los dos 
candidatos a la vicepresidencia 
este martes).

Nueva York. La peor semana en la 
campaña presidencial de Donald 
Trump culminó hoy con el anuncio 
de que su fundación familiar está 
operando en violación de la ley, 
dos días después de la explosiva 
revelación de su posible evasión 
de impuestos federales más una 
serie de exabruptos dañinos 
contra mujeres y su derrota en 
el primer debate presidencial el 
lunes pasado, llevando a que 
algunos observadores se atrevan 
a preguntar si esto marca el fin de 
la campaña del magnate.
Trump ha dejado asombrados a 
muchos, incluyendo dentro de su 
partido, por sus reacciones esta 
semana -algunos lo comparan con 
las de un “bullying” de la secundaria- 
ante revelaciones y acusaciones 
sobre su comportamiento y sus 
prácticas empresariales.
“Está desquiciado”, dijo la 
candidata presidencial demócrata 
Hillary Clinton en un acto de 
campaña después de días de 
incovenientes de su contrincante. 
Trump contraatacó en un acto 
de campaña en Pennsylvania el 
sábado: “ella podría estar loca, 
de verdad loca”. Todo indica que 
el nivel del debate no mejorará.
La campaña de Trump ha sido 
sacudida por varios lados. La 
oficina del Procurador General de 
Nueva York, Eric Schniederman, 
anunció hoy que giró una orden 
a la Fundación Trump de “cesar 
de manera inmediata… cualquier 
actividad de recaudación de 
fondos en Nueva York”, ya que no 
cuenta con el registro necesario 
para hacerlo.

La fundación ya había estado bajo 
investigación por diversos gastos 
personales de Trump, incluyendo la 
compra de dos retratos pintados de 
él, y una donación potencialmente 
ilegal de 250 mil dólares a una 
agrupación política en Florida.
Por otro lado, Trump podría haber 
violado las sanciones contra 
Irán (país al que llama “un gran 
enemigo) hace unos años al tener 
como inquilino a un banco iraní 
vinculado con el régimen de ese 
país por el gobierno estadunidense, 
según un reportaje del Consorcio 
Internacional e Periodistas de 
Investigación divulgado hoy.
Newsweek reportó a fines de la 
semana pasada que una empresa 
de Trump había violado el bloqueo 
económico contra Cuba hace 
unos años.
Clinton está gozando de la semana 
desastrosa de su contrincante y, por 
primera vez en unas tres semanas, 
ha repuntado en las encuestas 
nacionales donde ahora goza de 
una ventaja de entre 3 y 5 puntos 
después de estar empatada con 

el republicano antes del debate y 
también en algunas de los estados 
claves; también ha revertido su 
desliz en los modelos de pronóstico 
electoral como resultado con entre 
un 60 y hasta 78 por ciento de 
posibilidad de ganar la elección.
Todo empezó hace siete días con 
el primer debate donde Trump fue 
sorprendido con la acusación de 
Clinton de que había humillado 
a una ex Miss Universo a la cual 
llamó “Miss Cerdita”.
En el mismo debate, la demócrata 
indicó que era posible que Trump 
no hubiera pagado impuestos 
federales durante años y tal vez esa 
era la razón por la cual rehusaba 
hacer publicas sus declaraciones 
tributarias (el primer candidato 
presidencial en no rendir estas 
cuentas en cuatro décadas), y 
fue en ese momento que Trump la 
interrumpió con una frase, “eso me 
hace ser inteligente”, que parecía 
afirmar que esto era cierto y que 
ahora lo persigue.
Trump primero estalló con el tema 
de su trato de mujeres que de 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
la presentación de AMLO, el 
hombre fuerte del movimiento 
regenerador de MORENA, 
estuvo presente el “Divo de 
Santiago”, el ex alcalde de este 
municipio en mención, Pavel 
Jarero Velásquez, quien en su 

momento fuera considerado 
el peor alcalde en la historia 
política del municipio de Santiago 
Ixcuintla, lo que demeritó un 
poco dicha presentación estelar. 
La gente cuestiona la militancia 
de Pavel Jarero en MORENA; 
la verdad se le vio simplón, 
riéndose de los presentes, muy 
cerquita de perredistas. Entre los 
que se encontraba el profesor 
Pablo Balbuena, quien hizo 
mutis y se fue del PRD para 
irse a buscar hueso en el PT, 
tomándose fotos quizás con la 
idea de convencer a AMLO de 
que es popular en el estado. 
Se marchó ya entrada la noche 
después de gorrear a sus 
simpatizantes seguidores, 
quienes le pagaron los tacos, a 
leguas se ve que este político no 
tiene las condiciones necesarias 
para estar en MORENA, aunque 
no se descarta la posibilidad de 
que por su propia cuenta corra. 
Por último diremos que la gente 
estuvo contenta porque en este 
acto de presentación no estuvo 
presente José Luis Sánchez 
González. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río,  Nayarit.- 
Vecinos de esta Cabecera 
municipal manifestaron a 
quien esto escribe que no 
soportan el caótico caos vial, 
manifiestan que éste caos 
causa estrés a muchos al ver 
reducida significativamente la 
protección al peatón, ciclista 
y personas de capacidades 
diferentes, por parte de los 
agentes de tránsitos quienes 
se dedican solamente a cazar 
en despoblado.
En esta cabecera municipal 
señalaron los quejosos la 
calle Hidalgo, prácticamente 
está convertida en tierra 
de nadie, la saturación 
vehicular por  series  de 
obras mal planeadas, 
aunado a la falta de 
educación vial por parte 
de los uniformados han 
hecho que no se respeten 
los cruceros peatonales lo 

que ha generado infinidad de 
accidentes de toda índole.
Resalta ver a diario unidades 
de recolección de dinero 
propiedad de empresas 
privadas  estacionados en 
la vía publica de manera 
incorrecta, lamentablemente 
los agentes no aplican la ley 
y les  permiten que estos 
cafres hagan de las suyas, 
en la agenda todos estamos 
en riesgo por tanta impunidad 
permitida, la reflexión que se 
hace la ciudadanía, ¿quién 
será capaz de corregir este 
problema? 
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Clientes se quejan de cobro 
indebido de bolsa para 

mandado en las ‘Tres B’

Ixtlán y su descontrolado 
movimiento vial

Excelente organización por 
parte de Salvador Lopez Aquino

En la presentación de AMLO en 
Ixtlán del Río, estuvo presente el 

‘Divo de Santiago Ixcuintla’

el negocio crezca.
Antes que nada se debe 
d e  t o m a r  e n  c u e n t a 
que las quejas aunque 
desagradables son una 
oportunidad para mejorar, 
e l  pasado domingo en 
la apertura del negocio 
denominado las ‘Tres B’, 
ubicado por la Avenida 
Hidalgo; los clientes salieron 
molestos porque se les 
cobró la bolsa de plástico 
tipo camiseta para embolsar 
el mandado a cincuenta 

centavos.
Lo más importante es 
lidiar con quejas, no se 
tiene que tomar personal 
cualquier comentario, es 
verdad que existen clientes 
difíciles de tratar, pero la 
intención es siempre debe 
ser arreglar el descontento 
y no crear discusión, hay 
que explicarle al cliente que 
la bolsa no es regalada, la 
comunicación es esencial 
para los clientes y así no 
complicar la situación. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Lamentablemente en la 
mayoría de los negocios, 
sean en línea o físicos, 
existen quejas por parte de 
los clientes y estas son un 
asunto serio que no es fácil 
de resolver, saber responder 
a las reclamaciones es 
muy importante debido a 
que una respuesta puede 
hacer perder al cliente o 
fidelizarlos y ayudar a que 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Como 
debe ser todo un evento con 
una excelente organización 
por parte del representante de 
MORENA, en este municipio 
el empresario Salvador López 
Aquino, fue todo un éxito la 
presentación del líder nacional 
de este organismo, Andrés 
Manuel López Obrador, quien 
vino a fortalecer los lazos con 
los electores Nayaritas.  
En este gran evento estuvieron 

presente gran cantidad 
de gente, simpatizantes, 
seguidores y adeptos a los 
argumentos de MORENA, se 
notó de inmediato la capacidad 
de López Aquino, quien 
con  mucha responsabilidad, 
madurez, sin pleitos y sin 
envidias encontró el interés 
general del pueblo ixtlense 
para que estuviera presente 
en este gran evento.  
Cabe destacar que Chava 
López, es un empresario 

que busca la transformación 
de este municipio bajo la 
batuta de un régimen bien 
organizado, donde la pobreza 
de la gente no sea utilizado 
para comprar lealtades en 
la compra de conciencias y 
de votos, sensible político 
que le gusta platicar con 
la gente sin importar los 
estratos sociales, sin duda 
un político que garantiza el 
triunfo. 



Martes 4 de 
Octubre de 201616

Martes 4 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2040

ompostelaC
16

Experiencia y trabajo con 
responsabilidad, carta de 

presentación de Medina Cuevas  

Las vedas de camarón son necesarias: Martín González

•Con el posicionamiento que mantiene el ex síndico Municipal desde hace años en los sectores 
de la población, cambia por completo el panorama político del municipio rumbo al 2017, pues es 

considerado como uno de los principales activos de PRI que puede  unificar a los diversas fuerzas 
grupales y sectoriales, lo cual es importante para fortalecer a dicho instituto político

Compostela, Nayarit.- (Donkey) –El ex 
síndico Municipal de Compostela,  Luis 
Enrique Medina Cuevas, es uno de los 
activos del PRI que cuenta con arraigo y 
simpatía, no solo por el excelente papel 

que ha desempeñado 
como servidor público, 
sino por su intensa lucha 
social que realiza a favor 
de los campesinos y de 
otros sectores,  cuya 
posición le abre las 
puertas para dirigir a su 
municipio en el 2017. 
Medina Cuevas, hombre 
de mucha experiencia 
en el servicio público 
y lo demostró como 
Subsec re ta r i o  de 
Desarrollo Económico 
del Gobierno del Estado 

al impulsar con responsabilidad la 
política implementada por el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, enfocada 
a fortalecer a los sectores productivos 

de Nayarit, y obvio que los resultados 
se notaron durante su estancia en esta 
importante área Gubernamental, pues 
el hoy delegado regional de la CNC, 
asignado a los estados, de Sonora, Baja 
California Norte y Baja California Sur, 
es gente que sabe trabajar en equipo 
y sabe asumir compromisos.
Cabe decir que no son pocos sus 
seguidores en Compostela, pues como 
activista del Revolucionario Institucional, 
Medina Cuevas se ha mantenido cerca 
no solo de la militancia de su partido, sino 
también con la gente de diversidades 
ideológicas, que coinciden en un mejor 
Compostela si es posible.
 Los conocedores de la política señalan 
que el ex síndico Municipal que cuenta 
con los medios y con la estructura para ser 
Presidente si el PRI lo designa candidato 

y su importancia reviste en que desde esa 
posición no solo impulsará el desarrollo 
económico de Compostela, sino también 
será un interlocutor confiable con el 
próximo gobernador que seguramente 
será emanado de su partido , lo cual es 
importante para que su municipio tenga 
un mayor crecimiento en el aspecto 
político, económico y social.
Con el posicionamiento que mantiene 
Medina Cuevas desde hace años en 
los sectores de la población, cambia 
por completo el panorama político 
del municipio rumbo al 2017, pues es 
considerado como uno de los principales 
activos de PRI que puede  unificar a los 
diversas fuerzas grupales y sectoriales 
del tricolor, lo cual es importante para 
fortalecer a dicho instituto político.

Porque permiten el desarrollo hasta alcanzar la talla 
requerida, para su captura y comercialización, pero 

además permite que la producción del crustáceo sea 
suficiente para abastecer la demanda que existe y 

también  llevar el sustento a sus familias.

el diputado local del PRI, 
Martín González Cosío.
Agregó que las vedas son 
necesarias, porque permiten el 
desarrollo del camarón hasta 
alcanzar la talla requerida para 
su captura y comercialización, 
pero además permite que la 
producción del crustáceo sea 
suficiente para abastecer 
la creciente demanda que 
existe, tanto del consumidor 
local como del visitante, por 
su calidad y sabor, por lo que 
deseó la mejor de las suertes 
a los pescadores nayaritas.
De igual manera, González 
Cosío recordó que hace un 
par de semanas propuso el 
proyecto de la Ley Ganadera 
y Ganadería Urbana ante sus 
compañeras y  compañeros 
diputados que integran La 
XXXI Legislatura del Congreso 
del Estado; cuya finalidad es 
apoyar al sector ganadero 
de Nayarit, e indicó que el 
compromiso es dotar de un 

actualizado marco jurídico 
que ofrezca a este sector 
productivo mayor certeza en su 
comercialización y seguridad 
de su ganado, así como un 
mejor aprovechamiento
Indicó que continúa trabajando 
en el distrito que representa, 
que comprenden los municipios 
de Acaponeta y Huajicori, 
cuando su tarea legislativa 
se lo permite, además de 
que es su deber, “y lo hago 
con mucho gusto, cumplir 
con mi responsabilidad, 
que es atender la gestoría 
social que demandan mis 
representados”; ya que la 
ciudadanía es quien lo llevó 
a ocupar una curul en la 
Cámara de Diputados, “por 
lo que atiendo a quien así lo 
requiera”.
González Cosío, añadió 
que hace unos días estuvo 
trabajando en coordinación 
con el regidor de Acaponeta 
Anuar Abud, “para juntos 

buscar la solución a los agudos 
problemas que afectan a los 
habitantes de la cabecera 
municipal, como fue la falta 
del vital líquido, que por varios 
días sufrieron en sus hogares 
los acaponetenses, pero 
que afortunadamente ya se 
solucionó; pero existen más 
peticiones y más demandas 
de los ciudadanos, que deben 
atenderse y buscar soluciones 
a las mismas”.
El Legislador local manifestó 
que, “los ganaderos, los 
sectores productivos y la gente 
de Nayarit, cuentan con el 
apoyo y respaldo de nuestro 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y del presidente de 
los mexicanos Enrique Peña 
Nieto, como nunca antes se 
había dado esa atención es 
la que durante muchos años 
demandaron los ganaderos, 
los pescadores y todas las 
ramas de producción en su 
conjunto”. Concluyó.  

Por Juan 
Carlos 

Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Al 
terminar la veda 
de  camarón , 
el pasado 12 
de septiembre,  
muchas familias 
de pescadores 
podrán l levar 
e l  s u s t e n t o 
al  capturar y 
c o m e r c i a l i z a r 
legalmente el 
crustáceo en las 
zonas estuarinas 
del estado; ya que 
esta importante 
a c t i v i d a d , 
beneficia a los 
pescadores de 
Nayarit. Señaló 
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Como cada primer lunes 
del mes, la mañana de ayer 
el XXXIX Ayuntamiento de 
Compostela llevó a cabo los 
honores a la bandera en la 
explanada anexa al Palacio 

Munic ipal ,  acto que fue 
encabezado por la Presidenta 
Municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola, al que 
le acompañaron los regidores 
J Jesús Sandoval Arreola y 
Gustavo Rodríguez Carrillo, 
además de los Directores y 
personal operativo.
Esta vez le correspondió a 
la Dirección de Recursos 
Humanos que dirige Bulmaro 
G o n z á l e z  e n c a b e z a r 
el acto cívico, en el que 
agradecieron la presencia de 
los funcionarios Municipales, 
del  DIF y al  cuerpo de 
Segur idad públ ica,  pero 
sobre todo por hacer equipo 
con la señora Presidenta 

para dar respuesta pronta y 
eficiente a las demandas de 
la ciudadanía compostelense.
En dicho evento el equipo de 
ciclismo "MTB" de Las Varas 
entregó un reconocimiento 

a la señora Presidenta, por 
el apoyo brindado durante el 
desarrollo de a la 10° Copa 
Nayarit MTB 2016 "Reto 
Comuneros", que se llevó 
a cabo el pasado domingo 
2 de Octubre, en el que 
part ic iparon c ic l is tas de 
Nayarit, Jalisco y Sinaloa, 

que tuvo buena respuesta.
En su mensaje, Monroy Lizola 
felicitó a los ciclistas de Las 
Varas a quienes exhortó a 
seguir practicando deporte, 
porque dijo que a través 
del ejercicio se mantiene 
el cuerpo en sana armonía 
con las demás actividades 
que se realizan, “por eso a 
mi cuando me piden que les 
apoye en cosas del deporte 
con mucho gusto les ayudo, 
pues esta comprobado que 
haciendo deporte se mantiene 
el cuerpo y la mente sanas, les 
agradezco esta distinción pero 
sepan que en la Presidencia 
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Deportistas agradecen apoyo 
de su Presidenta Municipal

tienen una amiga que no 
solo les escucha, sino que 
también les da respuesta”.
“Hoy en la  Pres idencia 

con estos honores a la 
bandera iniciamos el décimo 
mes del año,  en el que 
tenemos muchas actividades, 
proyectos y tantas cosas 
por hacer, pues entre otras 
cosas en este mes se abre la 
convocatoria de los pueblos 
mágicos, que como ustedes 

saben estamos a casi nada de 
lograr que Compostela entre 
en este reducido grupo de 
pueblos mágicos que hay en 
nuestro país, por eso yo les 
pido nuevamente que todos 
nos involucremos para hacer 
que nuestro Compostela 
ingrese, porque seguro es 
que nos va a ir bien a todos”, 
recalcó la Alcaldesa.
Finalmente la Presidente 
dijo, “quiero pedirles a todos 
ustedes que continuemos 
atendiendo con calidez para 
brindar un servicio de calidad, 

pues a poco más de un año 
de camino siento que hemos 
salido bien, sin embargo 
los invito para que sigamos 
trabajando como el primer 
día, pues la gente con su 
voto nos eligió para que les 
sirvamos por tres años y así 
habremos de responder”.

Anuncian 3era temporada del Tianguis Lo de Marcos

La 3era temporada del Tianguis 
Lo de Marcos ha sido anunciada 
por los organizadores y será 
todos los sábados de las 9:00am 
a las 2:00pm a partir del 5 de 
noviembre de 2016 y hasta el 
8 de abril de 2017, en la calle 
Luis Echeverría #9.
Para la inauguración habrá 
música en vivo desde las 
11:00am hasta la 1:00pm por 
parte del talentoso trío de Nina, 
Humberto y Charly, conocidos 
colectivamente como Caravane 

de San Pancho. Habrá un 25% 
de descuento en todas las 
bebidas en el Palm Bar.
Y además un sorteo para ganar 
un certificado de regalo de mil 
pesos para utilizar en la siguiente 
visita el Tianguis.
El Tianguis Lo de Marcos lo 
conforman más de 50 artesanos 
talentosos, que ofrecen productos 
orgánicos, artesanías hechas 
a mano y alimentos recién 
horneados o cocinados. También 
habrá un patio de comidas 

Mercado, Jaqueline Castellón.
El Tianguis busca apoyar a 
los residentes, agricultores 
y artesanos a vender sus 
productos, a proveer a la 

comunidad de artículos poco 
disponibles y a darles a los 
turistas de Riviera Nayarit una 
opción para conocer lo que se 
produce en la localidad.  

con un puñado de selectos 
proveedores que venden una 
impresionante variedad de 
productos alimenticios que no 
es probable encontrar en otros 
lugares.
“Todos los involucrados en la 
producción del Tianguis Lo de 
Marcos, cuando ven las muestras 
y las fotos de los artículos para 
la venta, dicen que lo quieren o 
lo van a comprar, y sabemos que 
los asistentes también lo van a 
decir”, dijo la Coordinadora del 

*En el acto de honores el 
Club de ciclistas de Las 

Varas hizo entrega de 
un reconocimiento a la 

Alcaldesa, en respuesta al 
apoyo recibido de su parte.

•Más de 50 artesanos y productores presentan una gran variedad de productos 
orgánicos cosechados en casa, artesanías hechas a mano y alimentos recién 

horneados o cocinados.
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CIUDAD DE MÉXICO.- La higiene del dormir, 
las técnicas tanto de relajación como para saber 
descansar y las actividades de recreación que 
fomentan el autocuidado son métodos sencillos 
que ayudan a enfrentar las situaciones de estrés, 
aseguró una psicóloga.
La doctora en psicología del Departamento de 
Psicoterapia de la Dirección de Servicios Clínicos 
del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de 
la Fuente Muñiz (INPRFM), María Isabel Barrera 
Villalpando, afirmó que el estrés es un tema del 
que se habla con mucha "ligereza" y del que no 
se tienen claros ciertos conceptos.
El estrés provoca ciertas respuestas fisiológicas, 
como agitación del corazón, sube la presión 
arterial y los órganos sensoriales se activan por 
la influencia de la adrenalina.
También el estrés disminuye el funcionamiento 
del sistema digestivo y el sistema urogenital, 
puntualizó la especialista en una entrevista con 
la Agencia Informativa del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt).
Además, dijo la psicóloga, se presenta una 
característica frecuente a nivel emocional, 
el miedo, el cual prepara al organismo para 
defenderse por sentirse bajo amenaza física o 
psicológica.
El miedo puede tener una duración de 15 a 25 
minutos, sin embargo, pensamientos con ideas 
distorsionadas puede alargar el periodo de esta 
emoción, señaló Barrera.
"El estrés también incluye respuestas cognitivas, 
es decir, de pensamiento, específicamente, bajo 
estrés la atención se dirige al estresor que en 
ese momento tiene lugar y disminuyen otros 
procesos, tales como la concentración a otros 
estímulos, la capacidad de memorizar y la toma 
de decisiones adecuada", especificó.
La psicóloga añadió que ante una amenaza de 
estrés también puede darse la angustia que a 
diferencia del miedo, el estímulo estresor, que 
puede ser el objeto, condición o persona que 
produce en automático una respuesta de estrés, 
no está presente en el momento.
Ante esta situación, la persona recuerda con susto, 
preocupación algo del pasado, o bien anticipa 
una situación que puede ser amenazante, pero 
que no ocurre en el "aquí y ahora".
Además de estas respuestas fisiológicas y 
emocionales, el estrés acelera las conductas, 
por lo que cuando una persona se encuentra 
estresada camina, come y trabaja más rápido, 
comentó la especialista.
Barrera apuntó que el estrés es un conjunto 
de respuestas automáticas con el que vienen 
"equipadas" las personas para responder a 
las amenazas, por lo que es importante tener 
en cuenta que la primera función del estrés 
es la supervivencia.
Añadió que con la modernidad, y aun con 
las ventajas y el confort de las tecnologías, 
aumentó la cantidad de estímulos estresores.
En la antigüedad, explicó, los hombres 
primitivos producían una respuesta al 
estrés para sobrevivir, defenderse de los 

depredadores y conseguir su alimento, la cual 
era pura y desaparecía cuando el estresor 
también lo hacía.
El problema actual -dijo- es que los estresores 
son psicológicos ante los estresores externos 
y objetivos, por ejemplo, en caso de que el 
vehículo sufra un desperfecto o la prisa por 
llegar puntual a un evento.
Con una mayor frecuencia, las personas alargan 
la respuesta al estrés, lo que provoca que vivan 
con alta intensidad produciendo reacciones 
psicológicas innecesarias o dañinas para el 
organismo, dijo la especialista.
Hay dos tipos de estrés: el agudo y el crónico; en 
el primero se experimentan respuestas breves 
que se dan ante una situación de peligro, son 
intensas pero pasan pronto.
Cuando el cerebro percibe que ya pasó el peligro 
y la respuesta cesa se activa el sistema nervioso 
parasimpático para que una persona se pueda 
calmar y relajar.
Cuando estas respuestas al estrés son de menor 
intensidad pero duraderas, el organismo se 
mantiene en alerta constante y en activación, a 
esto se le llama estrés crónico o de largo plazo.
"Con estrés crónico se tensan los músculos, hay 
contracturas y sobreactivación de los órganos 
sensoriales, nuestro organismo no está diseñado 
para sostener una respuesta tan intensa como 
ésta", indicó la psicóloga.
"Es decir, la naturaleza lo dotó con estructuras y 
un funcionamiento para el estrés agudo, no para 
el crónico, cuyo efecto y mal manejo conlleva a 
enfermar", añadió.
Barrera refirió que en la actualidad la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) reconoce al estrés 
como un fenómeno que se asocia en la mayoría 
de las veces con enfermedades tanto físicas 
como mentales.
En respuesta a este problema de salud, el 
Departamento de Investigaciones Epidemiológicas 
y Psicosociales de INPRFM desarrolló un modelo 
de intervención breve para el manejo efectivo 
del estrés.
Este proceso deriva de la investigación psicosocial 
y de la práctica clínica, el cual se dirige a 
profesionales de la salud que están en contacto 
con personas que requieren de una intervención, 
por lo que Barrera invitó a los profesionales de 
la salud a sumarse a esta capacitación.
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Ciudad de México. Luego 
de que en redes sociales 
se informó que el priísta 
Emilio Gamboa aterrizó en 
un helicóptero que provoco 
daños al Arrecife Alacranes, el 
coordinador de los senadores 
del tricolor aseveró: “Fue un 
error que el helicóptero nos 
haya bajado ahí y lamento 
que esto haya sucedido”.
Después de 36 horas de 
que en redes sociales se 
informó que el helicóptero 
matricula XA-EHP aterrizó 
en esa isla y provocó daños, 
Gamboa explicó esta tarde, 
a través de un comunicado 
de prensa: “Atendiendo la 
invitación de mi amigo Emilio 
Díaz Castellanos para pasar 
el fin de semana en la Isla 
Alacranes, abordamos un 
helicóptero que él rentó para 
trasladarnos al lugar, cuando 
aterrizamos me subí al barco 
de mi amigo”.
El priísta abunda: “Me enteré 
que el viento provocado por 
el helicóptero causó molestia 
a embarcaciones y daños a 
un dingui, y sé que ya fue 
reparado”.

 Asimismo, Gamboa señala 
que está enterado de que 
la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente 
(Profepa) realiza ya trabajos 
de invest igac ión para 
deslindar responsabilidades. 
“Estaremos atentos a las 
investigaciones”.
En tanto senadores del 
PAN y PRD pidieron que 
se investigue y sancione 
el aterrizaje indebido de 
un helicóptero en el área 
natural protegida “Parque 
Nacional Arrecife Alacranes”, 
en Yucatán, en el que viajaron 
el priísta, un funcionario de la 
Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT) y un 
empresario.
Antes de que Gamboa hiciera 
público que en efecto viajó 
en ese helicóptero, el panista 
Roberto Gil se pronunció por 
que los involucrados hagan 
las aclaraciones pertinentes.
D o l o r e s  P a d i e r n a , 
vicecoordinadora de los 
senadores del PRD manifestó 
que los legisladores son los 
primeros obligados a respetar 
la ley.
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Iba Emilio Gamboa 
en helicóptero que 
aterrizó en 
un arrecife

Buenos hábitos de sueño y relajación 
ayudan a combatir el estrés
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El escritor Luis González 
de Alba se suicidó, afirma 

la Fiscalía de Jalisco

Llegan a Culiacán 200 federales 
y 150 elementos de Fuerzas 

Especiales para reforzar seguridad

Militares asesinaron a sacerdote de 
Michoacán, después de una discusión: PGJE

El escritor, periodista, político 
y divulgador de ciencia, Luis 
González de Alba, quien 
falleció el domingo pasado 
a los 72 años, se suicidó, 
según informó la Fiscalía 
General (FG) del estado 
con base en los primeros 
dictámenes periciales.
El cuerpo del también líder 
del Movimiento del 68 estaba 
sobre una cama y junto a su 
mano derecha se localizó 
una pistola calibre .25 con 
tres cartuchos útiles. Debajo 
del cadáver los peritos 
encontraron un casquillo 
del mismo calibre.
Se calcula que la hora del 
fallecimiento fue alrededor 
del mediodía. Se quitó la 
vida en su casa ubicada 
en la colonia Arcos Sur, en 
Guadalajara.

La identificación del cuerpo 
fue hecha por su hermano 
José Arturo, de 68 años, 
quien dijo desconocer la 
razón por la que se suicidó 
su consanguíneo.
De acuerdo con la autopsia, 
la causa de la muerte fue 
una herida por proyectil de 
arma de fuego, penetrante 
de tórax.
Luis González de Alba nació en 
Charcas, en San Luis Potosí, 
pero creció en Guadalajara 
donde realizó sus primeros 
estudios. Después se trasladó 
a la Ciudad de México para 
estudiar Psicología en la 
UNAM.
El autor de Y sigo siendo 
sola, Olga y el sol de la tarde, 
participó en el movimiento 
estudiantil del 68 al ser 
miembro del Consejo General 

del Huelga. Fue encarcelado 
por dos años en Lecumberri 
donde escribió su primera 
novela Los días y los años, 
en la cual hace una narración 
sobre esa experiencia. Al 
salir de prisión se dedicó 
a viajar y escribir sobre la 
experiencia en conflicto 
estudiantil.
Publ icó en la  rev is ta 
Siempre el primer manifiesto 
mexicano en defensa de los 
homosexuales, documento 
que elaboró con Carlos 
Monsiváis y Nancy Cárdenas.
Recibió el Premio Nacional de 
Periodismo por su labor en la 
divulgación de la ciencia en 
1997. Actualmente laboraba 
como columnista del diario 
Milenio. También participó 
en distintos partidos políticos 
de izquierda.

*Hasta el momento las autoridades no 
han emitido ninguna información oficial

Luego de la emboscada a elementos 
militares en Culiacán, Sinaloa donde 
seis uniformados murieron y otros 11 
resultaron heridos el pasado jueves, al 
menos 200 policías federales y otros 
150 elementos del Grupo de Fuerzas 
Especiales del Ejército Mexicano 
arribaron a la ciudad para reforzar la 
seguridad.
De acuerdo con el noticiero de Joaquín 

López Dóriga de Radio Fórmula, se 
informó que estos  han realizado cateos 
en diferentes lugares, principalmente 
fraccionamientos privados, lo que ha 
dejado como resultado el decomiso de 
dinero, droga, vehículos y probablemente 
personas.
Es de mencionar que hasta el momento 
las autoridades no han emitido ninguna 
información oficial.

El procurador estatal, José Martín Godoy Castro, indicó este lunes 
que se detuvo a dos hombres por el homicidio del clérigo.

Una discusión con dos hombres, 
pertenecientes al Ejército mexicano, 
fue lo que provocó que el sacerdote José 
Alfredo López Guillén fuera asesinado, 
informó el procurador de Michoacán, 
José Martín Godoy Castro.
De acuerdo con el periódico Reforma, 
se trata de Vicente N. y Francisco 
N., quienes estaban destacamentos 
en Michoacán para labores contra la 
delincuencia y el día del asesinato del 
clérigo, el pasado 19 de septiembre, se 
encontraban francos.
En rueda de prensa, el funcionario indicó 
que según las líneas de investigación 
el sacerdote fue contactado en redes 
sociales por el soldado Vicente N. y 
acordaron un encuentro.
La cita fue en la casa parroquial de 
Janamuato, donde el militar llegó 
acompañado de Francisco N.; el sacerdote 
estuvo conviviendo con ellos varias horas.
Por la noche, habría surgido una discusión 
tras la cual ambos militares sometieron al 
religioso, se apoderaron de dos vehículos 
que estaban en el inmueble y planearon 

deshacerse del cuerpo.
“Vicente y Francisco sometieron al 
sacerdote, a quien maniataron con unas 
prendas de vestir para luego envolverlo 
en una cobija y meterlo a la cajuela de un 
automóvil Jetta, propiedad de la víctima”, 
afirmó Godoy Castro en un mensaje ante 
los medios de comunicación.
El funcionario dijo que uno de los 
soldados condujo el auto y el otro se 
llevó la camioneta Tornado que estaba 
en la misma sede eclesiástica, para 
enseguida escapar.
Esa misma noche, según Godoy Castro, 
asesinaron al sacerdote disparándole 
cuatro balazos con un revólver; luego 
abandonaron el cuerpo a la orilla de la 
carretera Puruándiro-Zináparo, a unos 
kilómetros de Janamuato.
Aunque el Procurador evitó mencionar el 
oficio de los acusados, fuentes cercanas 
a la investigación confirmaron su vínculo 
con el Ejército y el contacto que habían 
establecido con el cura por medio de una 
cuenta que éste manejaba en Facebook 
con un nombre distinto.
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Rescata la Fiscalía a Mascotas 
Abandonadas por sus “amos”

Sus propietarios resultaron ser más animales…

Por Germán 
Almanza

Atendiendo la denuncia 
ciudadana que hicieran 
vecinos del Fraccionamiento 
Real Montecarlo, sobre el 
abandono de dos cachorras 
por parte de sus dueñas, 
el Fiscal General Edgar 
Veytia giró instrucciones 
para que elementos de 
la Policía Nayarit división 
Investigación, acudieran 
al rescate de las perritas.
Con previa autorización del 
propietario del domicilio, 
se ingresó por la parte 
poster ior del  mismo, 
logrando rescatar a las 
cachorras que ya tenían 
aproximadamente mes y 
medio sin alimento.
Las cachorras fueron 
l l evadas  a l  Cen t ro 

Antirrábico Integral de 
Tepic, donde el MVZ. Miguel 
Dibildox apoyará con la 
atención médica.
En tanto que se citará a las 
dueñas de éstas cachorras 
para revisar su situación 
legal ante el abandono de 

las mismas.
Asimismo la Fiscalía 
Genera l ,  re i te ra  su 
compromiso  con  la 
ciudadanía de garantizar 
la seguridad y la tranquilidad 
de las familias, siendo las 
mascotas parte de ellas.

* Cachorritas con notorio estado de desnutrición, fueron rescatadas por los 
agentes del departamento de Abigeato, gracias al MVZ Miguel Dibildox, quien 

apoyó para brindarles atención médica.
* Las dueñas señalaron estar trabajando en Bahía de Banderas y haberle 

pagado a una persona para que les llevara de comer; sin embargo los vecinos 
comentaron que nadie ha acudido al domicilio en poco más de un mes.
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¡¡Esto es por mi cuenta!!
Por: Pedro Bernal

*Arrecian las simpatías para un puesto de elección popular
*Los connotados ciudadanos tecualenses son: Paty Parra, 

Alberto Parra, Adrián Nava, Martin Huinoles, y Rogelio 
Rivera

Tecuala, Nayarit.- Algunas 
voces de inconformidad se 
escuchan en el ambiente 
ciudadano y más cuando se 
habla de la política, porque 
algunos la ciudadanía 
muestra su enfado y más 
cuando se va acercando 
algún proceso electoral.
Y algunos comentarios son 
“otra vez lo mismo… de 
cada tres años”, y al final de 
cuentas argumentan: “todos 
son iguales”. Podrán tener 
razón o no, la democracia 
en México está muy clara 
y  compet ida;  podrán 

ser o no los próximos 
gobernantes los que aquí 
les publicamos, pero a decir 
verdad GenteyPoder no se 
equivoca, antes, al contrario, 
salen más arriba nuestros 
pronósticos políticos más 
que para bien que para mal.
Como la buena aceptación 
que sigue teniendo la 
señora Paty Parra que 
no ha descansado dentro 
y fuera de la política en 
beneficio de los que menos 
tienen y para muestra 
basta un botón infinidad 
de mujeres  tecualenses 
jóvenes, hombres en edad 
de votar piden que Patricia 
Parra los visite en sus 
domicilios, para comentarle 
sobre las problemáticas 
que existen en sus lugares 
de origen por la falta de 
diferentes recursos que 
todavía algunas familias no 
acceden a los programas 
sociales de los diferentes 
niveles de gobierno en los 
apoyos y beneficios que 
este ofrece para los más 
necesitados. En ese tenor 

de ideas muchas familias 
tecualenses piden que 
Paty Parra en el próximo 
proceso electoral luche 
por un puesto de elección 
popular ya sea como 
presidenta municipal o como 
diputada por este distrito; 
y será contundentemente 
apoyada por sus cientos de 
seguidores para cualesquier 
aspiración que pretenda 
participar.
En ese orden de ideas 
están los amigos y vecinos 
de la demarcación 1 y con 
la firme idea que el bien 
conocido joven mecánico de 
profesión Martín Huinoles, 
siga con sus aspiraciones 
por la demarcación electoral 
ya mencionada centenares 
de vecinos, hombres y 
mujeres, que ya tienen el 
deseo de que uno de ellos 
sea su representante en el 
próximo cabildo municipal 
que habrá de conformarse en 
septiembre del año entrante. 
“Aquí en esta demarcación, 
y más en el ej ido de 

Camalot i ta,  apoyamos 
a nuestro buen amigo 
Martin Huinoles; porque 
queremos representantes 
populares que vivan aquí 
que convivan con nosotros! 
para que se den cuenta de 
todos los problemas las 
necesidades y carencias 
por las que pasamos todos 
los días del año, por eso 
en el partido del PRI lo 
llevaremos primeramente 
como aspirante y luego 
como candidato único para 
regidor a Martín Huinoles  así 
lo exigen jóvenes en edad 
de votar por primera vez y 
otros en esta demarcación 
electoral1”.
Así mismo, continúan las 
adhesiones personales en 
favor del empresario llantero 
Adrián Nava, para que 
en el ya cercano proceso 
electoral estatal y local 
participe por el PAN y el 

PRD, para la diputación 
local reconocen quienes 
dicen todo esto que no es 
fácil pero que tampoco es 
imposible. “Adrián Nava, 
no es nuevo en estos 
menesteres pero si es un 
militante muy valioso y 
participativo dentro de las 
filas del partido blanquiazul, 

por el lado que le busquen 
dicen algunos panistas es 
un posible aspirante con 
muchas posibilidades de 
ganar y que siga habiendo 
un panista en el próximo 
congreso estatal y ocupe 
la silla que pronto dejara 
el diputado actual, Ángel 
Martínez Inurriaga; quien le 
dejará un camino sin espinas 
a Adrián, en referencia al 
excelente trabajo que a echo 
el galeno de profesión en 
mención. Dicho todo esto 
por los cientos de familias 

tecualenses que han sido 
beneficiados por la gestoría 
socia l  del  g inecólogo 
Martínez Inurriaga, y para 
seguir con ese proyecto 
ciudadano; quien mejor, 
que Adrián Nava para la 
diputación local en el 2017” 
así terminan su comentario 
para este medio informativo 
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militantes del partido político 
local Acción Nacional.
En  e l  revo luc ionar io 
institucional no cantan mal 
las rancheras; ahora dicen 
amigos de Rogelio Rivera 
González, que “con los 
cambios que se están dando 
dentro de este ente político 
tanto local como estatal, 
le podría favorecer mucho 
al actual coordinador de 
Inea zona Acaponeta para 
sus futuras aspiraciones 
políticas; ya sea para la 
diputación local o la misma 
presidencia municipal, 
¡porque no!”, argumentan 
seguidores y amigos de 
Rogelio Rivera, que ven en 
esta persona un gestor de 
la gente un servidor público 
que día con día agranda 
más su álbum de amigos 
y seguidores, de infinidad 
de personas a quienes 
con incontables gestorías 
de diferente índole en las 
secretarias de gobierno 
estatal y federal, les ha 
apoyado, la experiencia, la 
humildad y la honestidad; 
calificación muy valiosa de 
quienes lo conocen en un 
puesto político es su aval más 

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

López Obrador en la 
plazuela principal de esta 
cabecera municipal, y Parra 
Grave estuvo a un lado en 
todo momento del político 
tabasqueño, aprovechando 
la ocasión y la buena amistad 
que tiene con el famosos 
PEJE. Alberto Parra no se 
duerme en sus laureles y por 
presión de sus seguidores y 
cientos de lo que vivieron su 
gobierno municipal lo apoyan 
para que en 2017, se la 
juegue  otra vez para primer 
edil de los tecualenses 
los amigos de Beto Parra 

darán la batalla… dicen; 
para que otra vez se repita 
la misma historia  2008-
2011, el buen gobierno de 
Parra Grave no se olvida. 
Recalcan las grandes y 
extraordinarias obras  son 
la mejor calificación para 
que el próspero comerciante 
tecualense vaya como 
aspirante primeramente y 
luego como candidato por 
el partido de MORENA, 
Movimiento Regeneración 
Nacional en el año 2017. 

confiable para 
Rivera González 
de poder seguir 
sirviéndole a la 
gente a en el 
próximo año, Dios 
mediante.
El expresidente 
municipal Alberto 
Parra Grave sigue 
tejiendo muy finito 
con el apoyo y 
empuje de sus 
fieles seguidores, 
q u i e n e s  e n 
l a  v e n i d a  y 
presentación de 
Andrés Manuel 
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Al licenciado y Juez del Registro 
Civil, Víctor Alcaraz Gómez
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Genteypoder/Por Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- En algunas 
direcciones del H. XXXVI, 
Ayuntamiento constitucional 
existe una convivencia más 
que de amigos se puede 
decir tipo familiar, y es que 
cuando los trabajadores (as) 
conviven en armonía todos 
los días y el compañerismo 
se vuelve en un placentero 
lugar del trabajo. Todas las 
cosas salen bien, porque se 

ve el gran cariño  que le tienen 
a su jefe inmediato y hacia 
ellos mismos; esto pasa en 
la oficina del Registro Civil 
Municipal en la orgullosa 
Tecuala.
Es por eso que este día lunes 
las compañeras de trabajo 
del licenciado y juez del 
registro civil del municipio en 
mención; le festejaron con 
mucha emotividad y alegría 
el cumpleaños del excelente 
director Víctor Alcaraz Gómez.

Y que sin tantos preámbulos le 
desearon muchas felicidades 
y que siguiera cumpliendo 
¡muchos años más!
Después de esto el tradicional 
pastel fue cortado y repartido 
por el cumpleañero ya 
mencionado.
¡Enhorabuena, y muchas 
felicidades!, de parte del que 
esto escribe, y, ¡que siga 
cumpliendo muchos años 
más!, juez del registro civil 
de Tecuala, Nayarit.

Límites entre Tepic y Xalisco no se harán 
por caprichos ni presiones: Jorge Segura 

Por: MARIO LUNA
El presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo y 
líder de la bancada del PRI, 
el diputado Jorge Humberto 
Segura López,  manifestó 
que los legisladores priistas 
votaron en contra de los 
límites territoriales entre 
los municipios conurbados 
entre Tepic y Xalisco, esto 
porque tenía irregularidades 

y además esto no se puede 
hacer bajo presiones o 
caprichos de nadie.
Dijo que existe un total interés 
porque se aprueben estos 
límites, pero que no se podrán 
violentar los reglamentos del 
congreso, por lo que primero 
deberán de cubrir cada uno 
de los requisitos para estar 
en condiciones entonces de 
aprobarlos, pero chantajes 

ni presiones no se aceptan, 
que primero cumplan.
Al preguntarle sobre lo 
que se estaría violentando, 
dijo que se pudiera incurrir 
en que los que se sientan 
afectados interpongan una 
serie impugnaciones y las 
ganen, y es que en estos 
de los límites territoriales, 
existen dos municipios que 
no fueron tomados en cuenta, 

como son los de San Blas y 
Santa María del Oro.
Al cuestionarlo sobre si 
entonces se hizo al “vapor” 
mencionó que no, lo que 
pasó es que no les alcanzó el 
tiempo y  no reunieron todos 
los requisitos para ello, pero 
que aún queda tiempo para 
poderlo sacar adelante, y 
para ello pudiera ser en este 
segundo y último periodo 

ordinario de sesiones de 
este tercer año de ejercicio 
constitucional.
Al cuestionar sobre si esta 
votación en contra por no 
aprobar los límites como 
los dos cabildos de los 
municipios de Xalisco y 
Tepic, lo habían aprobado 
y ratificado, fue por razones 
políticas, dijo que no, ya 
que se ha platicado con la 
Asociación Civil de Xalisco 
que tienen 33 años en la 
lucha por conseguir que 
se haga esta delimitación 
territorial, en breve tendrán 
cristalizados sus anhelos de 
esta lucha, aseguró Jorge 
Humberto Segura López, 
líder del congreso del estado.

*No les alcanzó el tiempo para reunir con todos los requisitos, no tomaron en 
cuenta a los municipios de San Blas y Santa María del Oro
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La aterradora muerte de Elisa 
Lam: ¿crimen demoniaco? 

Capturan a jefe del Cártel del Noreste, 
dirigía a su grupo solo por WhatsApp
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Sinaloa.- De acuerdo a José 
Refugio Rodríguez, abogado de 
Joaquín Guzmán Loera, alias el 
Chapo, la familia del capo está 
preocupada de que se vincule a 
Alfredo e Iván Guzmán en este 
ataque y se realice una cacería 
en contra de ellos, cuando no 
tienen nada que ver, por eso se 
deslindan del mismo.
Dijo que Alfredo e Iván, hijos del 
Chapo Guzmán, lamentan la muerte 
de los militares, y siempre han 
respetado el trabajo que realizan, 
por eso les preocupa la llegada 
de tantos soldados al estado ya 

que personas inocentes pueden 
salir lastimadas al realizarse una 
cacería.
El litigante asegura que los 
familiares de Guzmán Loera lo 
que piden es que se haga una 
investigación a fondo de los hechos.
Respecto a si el Chapo Guzmán 
está enterado de esta situación, 
dijo desconocerlo, pues las visitas 
son muy limitadas.
Al ser cuestionado sobre si se 
buscarían amparos para los hijos 
de Joaquín Guzmán, comentó 
que en este caso, debido a la 
gravedad de los hechos, no les 

servirían de nada. Reiteró que 
lo único que se está pidiendo es 
que se investigue.

Aclaración
Aureliano Guzmán Loera, alias el 
Guano, no iba en la ambulancia 
escoltada por los militares que 
fueron emboscados la madrugada 
del pasado viernes y que dejó como 
saldo cinco soldados muertos y 
10 heridos, entre ellos seis de 
gravedad, comentó el litigante.
El abogado comentó que habló 
con otro defensor de la familia 
de Guzmán Loera y le confirmó 
que no era el Guano y que esta 
información, que pudo haber sido 
dada por militares a algunos medios 
de comunicación, es mentira y no 

tienen elementos para comprobarlo; 
además de que le dijo que Julio 
Oscar Ortiz Vega, alias el Kevin, 
sí existe.
Fue la madrugada del pasado 
viernes cuando militares escoltaban 
a un hombre que había resultado 
herido en la sierra de Badiraguato 
cuando fueron atacados por un 
grupo fuertemente armado que los 
esperaba en el cruce de la carretera 
México 15 y bulevar Orquídeas, 
en la zona de moteles, ubicada a 
la entrada de esta cuidad capital.
Tras el enfrentamiento, las dos 
unidades en las que viajaban 17 

elementos del Ejército quedaron 
reducidas a cenizas, y cuatro de 
ellos murieron en el lugar, además 
de otro más mientras recibía 
atención médica. Un paramédico 
de Cruz Roja también resultó 
lesionado de bala.
Por su parte, el Kevin —de 
acuerdo con información de las 
autoridades— fue rescatado por 
el grupo armado.
En una conferencia de prensa, 
un elemento del Ejército señaló 
como probables responsables a 
los hijos del Chapo, pero estos 
dicen que nada tienen que ver.

Monterrey, Nuevo León.-Mientras 
convivía con sus escoltas en un bar 
del municipio de Santa Catarina, 
Gerardo Elías Matamoros de la 
Garza, alias “El Comandante 
Matamoros”, líder del Cártel del 
Noreste en Nuevo León, fue 
capturado por elementos del Ejército, 
Agencia Estatal de Investigaciones 
y Policía de Santa Catarina.
Matamoros de la Garza dirigía 
su estructura criminal mediante 
WhatsApp, según las investigaciones 
de la Sedena.
De 34 años de edad y exelemento 
de la policía de Santa Catarina, el 
indiciado recibió un acto de formal 
prisión el 4 de septiembre del 
2012, por el delito de delincuencia 
organizada.
El "Comandante Matamoros” tuvo 
como policía municipal al menos 
dos recomendaciones emitidas por 
la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, por cometer diversas 
violaciones a las garantías de 
ciudadanos.
El presunto narcotraficante intentó 
escapar con la protección de sus 
guardias personales
Luego de semanas de investigación 
por inteligencia de las fuerzas 
armadas, el Ejército implementó 
un operativo coordinado con la 
Agencia Estatal de Investigaciones 
y la policía de Santa Catarina, para 
detener al capo.
Al verse copado por las autoridades 
el presunto narcotraficante intentó 
escapar con la protección de sus 
guardias personales, pero se topó 
con el perímetro de seguridad a 
cargo de agentes ministeriales 

y policías municipales, quienes 
lograron su captura sin un solo 
disparo.
Con este arresto queda desmantelado 
esta estructura delincuencial luego 
de que el viernes por la noche 
fueron aprehendidos otros mandos 
de la organización que operaba en 
Nuevo León, y a quienes se les 
atribuyen múltiples ejecuciones y 
extorsiones en municipios del área 
metropolitana durante este 2016.
Los otros detenidos con “El 
Comandante Matamoros” son: 
Jesús Eduardo López Alfaro, alias 
“El Chuy”, de 45 años, y Francisco 
Javier Cruz Almazán, de 25, quienes 
resguardaban a su jefe durante la 
madrugada en el interior del Bar 
El Dorado, ubicado en Plaza Las 
Palmas.
Las autoridades militares precisaron 
que el lugar de la captura está 
ubicado en el cruce de las calles 
Capitán Lucas García y Carrizo, en 
la Colonia Mirador de las Mitras. 
A los presuntos narcotraficantes 
se les aseguró un vehículo marca 
Nissan tipo Sentra, modelo 1999, 
que cuenta con reporte de robo, 
tres armas de fuego, una granada, 
cartuchos, droga y básculas.
El viernes por la noche, la Agencia 
Estatal de Investigaciones logró el 
arresto de otros los integrantes de 
la banda: Jorge Geovanny García 
Gallegos, alias “El Negro”, de 34 
años, con domicilio en la Colonia 
Misión San Juan en García, e 
identificado como el jefe de sicarios.
Además de José Guadalupe 
Rodríguez Chávez, alias el “Tostón” 
o “El 50”.

Hace tres años se dio a conocer la 
muerte de una joven canadiense 
llamada Elisa Lam, pero se volvió 
viral pues el deceso estuvo 
lleno de misterios. Para algunas 
personas el hecho entra dentro 
de lo paranormal y demoniaco. 
El 13 de febrero de 2013 se difundió 
el video de la mujer entrando a un 
elevador del Hotel Cecil de Los 
Ángeles, California. En el material 
visual, Elisa sube al elevador y 
oprime los botones de todos los 
pisos, luego de que el elevador 
no reaccionara, entra en pánico 
y saca su cabeza hacia el pasillo 
para ver si no se encontraba 
alguien que aparentemente la 
seguía. 
Lam, dentro del elevador que 
seguía con la puerta abierta, 
intenta ocultarse pero de nuevo 
sale temerosa hacia el pasillo a 
ver si había algo. Unos segundos 
más tarde, regresa al elevador 
y oprime de nuevo todos los 
botones. Después, vuelve a salir 
al pasillo, comienza a hablar 
sola y al mismo tiempo pasa su 
mano derecha sobre la entrada 
del elevador para confirmar si 
había algo que le impidiera cerrar 
la puerta. 

Elisa Lam comenzó a caminar y 
luego desapareció de la cámara de 
vigilancia. La puerta del ascensor 
se quedó 46 segundos abierta. 

¿Qué pasó después? 
Elisa Lam fue reportada como 
desaparecida el 6 de febrero de 
2013. Después de ese video, 
ninguna cámara de seguridad 
del Hotel Cecil la volvió a captar. 
Luego de que los huéspedes del 
hotel se quejaran por el horrible 
sabor del agua al lavarse los 
dientes o bañarse, las autoridades 
hallaron su cuerpo en una cisterna 
ubicada en la azotea del inmueble 
el 18 del mismo mes. Lo más 
extraño es que en la autopsia 
se encontró que su cuerpo no 
presentaba señales de forcejeo 
o de violencia.

¿Cuál fue la versión 
paranormal? 

Algunas personas llegaron a 
asegurar que Elisa Lam estaba 
poseída pero hay otras dos 
populares versiones: 
1) El fantasma de Richard Ramírez: 
Fue un hombre que se hospedó en 
el hotel y que había sido acusado 
de matar a 14 mujeres en los años 
80. Richard causó controversia 
luego de que confesara ser 

adorador de Satanás. El asesino 
murió justamente en 2013 y hay 
quienes aseguran que su espíritu 
fue el causante de la muerte de 
Lam.

2) “Dark Water”, la película de 
terror igual a la realidad: Esta 
cinta japonesa de 2003 dirigida 
por Hideo Nakata, es bastante 
simulara a lo que le pasó a Elisa. 
De hecho el Hotel Cecil tiene una 
historia criminal que van desde 
homicidios, suicidios hasta los 
informes de que ahí se hospedaron 
dos asesinos seriales. 

¿Quién era 
Elisa Lam? 

Elisa Lam era una joven canadiense 
de 21 años de edad, hija de 
migrantes chinos. 
La joven había estudiado durante 
tres años en la Universidad de 
Columbia Británica, en Vancouver, 
y luego decidió tomarse unas 
vacaciones pues había sufrido 
de depresión. Planeó ese viaje 
sola por California y decidió 
hospedarse en el Hotel Cecil 
de donde llamaba a diario a sus 
padres. El día que iba a visitar la 
ciudad de Santa Cruz, sus padres 
no recibieron la llamada de Elisa. 

Este es uno de los casos más aterradores del internet y si tienes problemas para 
dormir, lo mejor es que no lo leas. 

* De acuerdo con un abogado del capo, piden que se haga una investigación 
objetiva, y aseguran que sus hijos nada tienen que ver con el asesinato de los 

cinco soldados


